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INHOUD  SOMMAIRE  

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
evolutie bij de Fin Shops" (56000396C) 

1 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'évolution des Fin Shop" (56000396C) 

1 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
informele banksysteem hawala" (56000397C) 

2 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le 
réseau “hawala”" (56000397C) 

2 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
invorderingspercentage met betrekking tot de 
penale boetes" (56000425C) 

3 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le taux 
de recouvrement des amendes pénales" 
(56000425C) 

3 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vaak weerkerende bugs op de platformen van de 
belastingdienst" (56000426C) 

4 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les bugs 
récurrents des plates-formes du fisc" (56000426C) 

4 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
voorstellen van de EIB aangaande de 
kapitaalmarktenunie" (56000431C) 

6 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
propositions de la BEI concernant l’union des 
marchés de capitaux" (56000431C) 

6 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
'financiële greep' van de Verenigde Staten op 
Europa" (56000432C) 

6 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
“mainmise” financière des États-Unis sur l’Europe" 
(56000432C) 

6 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 

8 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 

8 
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relaties tussen de accountants en de 
belastingadministratie" (56000520C) 

relations entre les experts-comptables et 
l’administration fiscale" (56000520C) 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
manier waarop de douanediensten zich aanpassen 
aan de nieuwe strategieën van drugssmokkelaars" 
(56000521C) 

11 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L’adaptation des douanes aux nouvelles 
stratégies des trafiquants de drogue" (56000521C) 

10 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
impact van de evolutie van de accijnzen op 
tabaksproducten" (56000522C) 

13 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les effets 
de l’évolution des accises sur les produits du tabac" 
(56000522C) 

13 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vooruitzichten inzake de afloop van de 
douanegeschillen op Liege Airport" (56000527C) 

14 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
perspectives concernant l’issue des litiges 
douaniers à Liege Airport" (56000527C) 

14 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Xavier Dubois aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
fiscale controles van grenswerkers" (56000622C) 

17 Question de Xavier Dubois à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
contrôles fiscaux des frontaliers" (56000622C) 

17 

Sprekers: Xavier Dubois, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Xavier Dubois, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 19 Questions jointes de 19 
- Anja Vanrobaeys aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De ingebrekestelling van 
Deliveroo/P2P" (56000683C) 

19 - Anja Vanrobaeys à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La mise en demeure de 
Deliveroo/P2P" (56000683C) 

19 

- Sophie Thémont aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De ingebrekestelling van 
Deliveroo" (56000766C) 

19 - Sophie Thémont à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La mise en demeure de 
Deliveroo" (56000766C) 

19 

- Robin Tonniau aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het proces tegen 
Deliveroo" (56000831C) 

19 - Robin Tonniau à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "Le procès contre Deliveroo" 
(56000831C) 

19 

Sprekers: Anja Vanrobaeys, Robin Tonniau, 
Vincent Van Peteghem, vice-eersteminister en 

minister van Financiën, belast met de 
Coördinatie van de fraudebestrijding en de 

 Orateurs: Anja Vanrobaeys, Robin Tonniau, 
Vincent Van Peteghem, vice-premier ministre 

et ministre des Finances, chargé de la 
Coordination de la lutte contre la fraude et de la 
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Nationale Loterij Loterie Nationale 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
studie van econoom Eric Dor over de inkomsten uit 
spaardeposito's" (56000765C) 

21 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "L’étude 
menée par l’économiste Eric Dor au sujet des 
revenus liés aux dépôts d’épargne" (56000765C) 

21 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Samengevoegde vragen van 22 Questions jointes de 22 
- Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "De impact van 
belastingvermeerderingen op het 
entrepreneurschap in België" (56000767C) 

23 - Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L’impact des majorations 
fiscales sur l'entrepreneuriat en Belgique" 
(56000767C) 

22 

- Benoît Piedboeuf aan Vincent Van Peteghem 
(VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Een 
belastingvermeerdering op grond van een onjuiste 
of onvolledige aangifte" (56000989C) 

23 - Benoît Piedboeuf à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "L'application de 
l'accroissement d'impôt sous prétexte de 
déclaration inexacte ou incomplète" (56000989C) 

22 

- Steven Matheï aan Vincent Van Peteghem (VEM 
Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en 
Nationale Loterij) over "Het boetebeleid van de 
fiscus" (56001112C) 

23 - Steven Matheï à Vincent Van Peteghem (VPM 
Finances, Coordination lutte contre la fraude et 
Loterie Nationale) sur "La politique de sanctions du 
fisc" (56001112C) 

22 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Benoît 
Piedboeuf, voorzitter van de MR-fractie, 
Steven Matheï, Vincent Van Peteghem, vice-

eersteminister en minister van Financiën, belast 
met de Coördinatie van de fraudebestrijding en 
de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Benoît 
Piedboeuf, président du groupe MR, Steven 
Matheï, Vincent Van Peteghem, vice-premier 

ministre et ministre des Finances, chargé de la 
Coordination de la lutte contre la fraude et de la 
Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
steeds hogere kosten voor hondeneigenaars" 
(56000851C) 

27 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le coût 
financier toujours plus élevé pour les propriétaires 
de chiens" (56000851C) 

27 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
bestrijding van de sigarettensmokkel door de 
douane en een douanekantoor in Charleroi" 
(56000852C) 

28 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La lutte 
des douanes contre la contrebande de cigarettes et 
la présence d'une antenne à Charleroi" 
(56000852C) 

28 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
onbereikbaarheid van het Fisconetplusportaal" 
(56000868C) 

29 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur 
"L'inaccessibilité du portail Fisconetplus" 
(56000868C) 

29 

Sprekers: Benoît Piedboeuf, voorzitter van de 
MR-fractie, Vincent Van Peteghem, vice-

eersteminister en minister van Financiën, belast 
met de Coördinatie van de fraudebestrijding en 

 Orateurs: Benoît Piedboeuf, président du 
groupe MR, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
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de Nationale Loterij fraude et de la Loterie Nationale 

    
Vraag van Charlotte Verkeyn aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
digitalisering van de facturatie via de mutualiteiten 
en het bewijsstuk voor remgelden" (56000872C) 

31 Question de Charlotte Verkeyn à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
numérisation de la facturation via les mutuelles et 
le justificatif de tickets modérateurs" (56000872C) 

31 

Sprekers: Charlotte Verkeyn, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Charlotte Verkeyn, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vermaning van het Hof van Cassatie met 
betrekking tot de fiscale visitatie" (56000889C) 

32 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le rappel 
à l’ordre de la Cour de cassation quant à la visite 
fiscale" (56000889C) 

32 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
organisatorische en budgettaire impact van de 
reorganisatie van de AABBI" (56000957C) 

34 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "L'impact 
organisationnel et budgétaire de la réorganisation 
de l’AGISI" (56000957C) 

34 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
strijd over het aantal glazen bier per vat" 
(56000991C) 

36 Question de Hugues Bayet à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
bataille de la chope" (56000991C) 

36 

Sprekers: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Hugues Bayet, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
uitdagingen voor de douanediensten als gevolg 
van de toename van e-commerce" (56001037C) 

38 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les défis 
des services douaniers face à la hausse du 
commerce en ligne" (56001037C) 

38 

Sprekers: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Jean-Luc Crucke, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Sofie Merckx aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De per 
1 januari 2025 toegepaste bedrijfsvoorheffing op 
invaliditeitsuitkeringen" (56001040C) 

39 Question de Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem 
(VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude 
et Loterie Nationale) sur "Le précompte 
professionnel sur les indemnités d’invalidité à partir 
du 1er janvier 2025" (56001040C) 

39 

Sprekers: Sofie Merckx, voorzitster van de 
PVDA-PTB-fractie, Vincent Van Peteghem, 

vice-eersteminister en minister van Financiën, 
belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Sofie Merckx, présidente du groupe 
PVDA-PTB, Vincent Van Peteghem, vice-

premier ministre et ministre des Finances, 
chargé de la Coordination de la lutte contre la 
fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Xavier Dubois aan Vincent Van 40 Question de Xavier Dubois à Vincent Van 40 
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Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
vrees in de academische wereld voor de toekomst 
van het onderzoek" (56001103C) 

Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Les 
craintes du monde universitaire pour l'avenir de la 
recherche" (56001103C) 

Sprekers: Xavier Dubois, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Xavier Dubois, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Dieter Vanbesien aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "De 
werking van de Deposito- en Consignatiekas" 
(56001104C) 

41 Question de Dieter Vanbesien à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "Le 
fonctionnement de la Caisse des Dépôts et 
Consignations" (56001104C) 

41 

Sprekers: Dieter Vanbesien, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Dieter Vanbesien, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 

 

    
Vraag van Dieter Vanbesien aan Vincent Van 
Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie 
fraudebestrijding en Nationale Loterij) over "Het 
dubbelbelastingverdrag tussen België en 
Nederland" (56001106C) 

42 Question de Dieter Vanbesien à Vincent Van 
Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte 
contre la fraude et Loterie Nationale) sur "La 
convention préventive de la double imposition entre 
la Belgique et les Pays-Bas" (56001106C) 

42 

Sprekers: Dieter Vanbesien, Vincent Van 
Peteghem, vice-eersteminister en minister van 

Financiën, belast met de Coördinatie van de 
fraudebestrijding en de Nationale Loterij 

 Orateurs: Dieter Vanbesien, Vincent Van 
Peteghem, vice-premier ministre et ministre 

des Finances, chargé de la Coordination de la 
lutte contre la fraude et de la Loterie Nationale 
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Commissie voor Financiën en 
Begroting 

Commission des Finances et du 
Budget 

 

van 

 

DINSDAG 26 NOVEMBER 2024 

 
Namiddag 

 
______ 

 

 

du 

 

MARDI 26 NOVEMBRE 2024 

 
Après-midi 

 
______ 

 
 
De openbare commissievergadering wordt geopend om 14.02 uur en voorgezeten door de heer Steven  
Vandeput. 
La réunion publique de commission est ouverte à 14 h 02 et présidée par M. Steven Vandeput. 
 
De teksten die cursief zijn opgenomen in het Integraal Verslag werden niet uitgesproken en steunen uitslui-
tend op de tekst die de spreker heeft ingediend. 
Les textes figurant en italique dans le Compte rendu intégral n’ont pas été prononcés et sont la reproduction 
exacte des textes déposés par les auteurs. 
 
De voorzitter: Collega's, ik verwelkom de minister en zijn gevolg. 
 
Ik herinner de leden aan de spreektijden zoals ze terug te vinden zijn in het Reglement van de Kamer. Als 
voorzitter zal ik erop toezien dat de toegestane spreektijden niet overschreden worden. Wie echter sneller 
zijn punt gemaakt krijgt, houd ik niet tegen. 
 
Verschillende collega's hebben gemeld weerhouden te zijn in andere commissies en hebben verzocht om 
hun vragen uit te stellen tot later vandaag. Ik probeer dat vol te houden op een manier die voor iedereen gelijk 
is. De vragen waarvan verzocht wordt om ze later vandaag te behandelen, zullen achteraan op de agenda 
worden geplaatst. 
 

01 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "L'évolution des Fin Shop" (56000396C) 

01 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De evolutie bij de Fin Shops" (56000396C) 
 

01.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, la RTBF s'est récem-

ment intéressée aux Fin Shop, ces magasins de l'Etat, qui revendent 
notamment des colis perdus par la Poste mais aussi des objets saisis, 
notamment lors de procédures judiciaires contre les trafiquants. 
 
On apprend notamment que ces Fin Shop rapportent environs 30 mil-
lions € dans les caisses de l'Etat. Au vu des saisies et confiscations 
réalisées dans le cadre de la lutte contre les trafics de drogue, de traite 
des être humains ect. ne serait-ce pas possible d'être plus ambitieux en 
termes de résultats? 
 
Quel est l'évolution des rentrées à l'Etat sur les 5 dernières années? 
Observe-t-on une augmentation? Ne faudrait-il pas augmenter la visibi-
lité de ces Fin Shop afin d'augmenter les revenus vu les ventes aux 
enchères? 
 

01.01  Hugues Bayet (PS): Vol-

gens de RTBF zouden de Fin 
Shops, d.z. de winkels waar zoek-
geraakte pakjes en bij gerechtelijke 
procedures in beslag genomen goe-
deren verkocht worden, de Staats-
kas ongeveer 30 miljoen euro ople-
veren, met name in het kader van 
de strijd tegen de drugshandel, de 
mensenhandel, enz.  
 
Is het niet mogelijk om een ambiti-
euzere opbrengst na te streven? 
Hoe zijn de opbrengsten de voorbije 
vijf jaar geëvolueerd? Bewegen ze 
zich in stijgende lijn? Moeten die Fin 
Shops niet beter gepromoot worden 
om de opbrengsten uit veilingen te 
verhogen?  



 26/11/2024 CRIV 56 COM 041 
 

KAMER-2E ZITTING VAN DE 56E ZITTINGSPERIODE 2024 2025 CHAMBRE-2E SESSION DE LA 56E LEGISLATURE 

 

2 

 

01.02  Vincent Van Peteghem, ministre: L’administration des services 

patrimoniaux, chargée des Fin Shop, est compétente pour l’exécution 
des confiscations mobilières et immobilières. Elle intervient également 
sur demande de la magistrature dans l’exécution des saisies mobilières. 
Les résultats des recettes réalisées par les Fin Shop sont disponibles 
dans le rapport annuel repris sur le site du SPF Finances à la rubrique 
"Statistiques et analyses". 
 
Les Fin Shop vendent tout ce qui leur est remis par le SPF Justice dans 
le cadre des saisies et des confiscations. Le fait que les recettes varient 
d'une année à l'autre est dû à la grande variété des produits mais aussi 
à leur qualité et leur quantité, qui peuvent varier énormément. L'amélio-
ration du processus de saisie et de confiscation ne ressort pas de ma 
compétence mais de celle de mon collègue de la Justice.  
 
Concernant la visibilité des Fin Shop, plusieurs initiatives ont été prises 
ces dernières années, notamment par le biais d'articles dans la presse 
ou d'annonces via les médias sociaux du SPF Finances. Le nouveau 
site internet a également été lancé en 2023 afin d'améliorer la commo-
dité d'utilisation. Par exemple, beaucoup d'attention a été portée la se-
maine dernière par la presse pour les différentes montres de luxe et 
bijoux sur lesquels on peut enchérir jusqu'au 1er décembre. Si vous 
cherchez un cadeau de Noël, monsieur Bayet, je vous recommande vi-
vement de jeter un œil aux Fin Shop.  
 

01.02 Minister Vincent Van 

Peteghem: De Administratie 
Patrimoniumdiensten, die instaat 
voor de Fin Shops, voert de roe-
rende en onroerende verbeurdver-
klaringen uit en treedt op bij de 
uitvoering van roerende inbeslag-
names. De financiële resultaten van 
de Fin Shops worden opgenomen in 
de jaarverslagen, die op de website 
van de FOD Financiën staan. 
 
De Fin Shops verkopen de goe-
deren die de FOD Justitie aan hen 
overdraagt bij inbeslagnames en 
verbeurdverklaringen. De ontvang-
sten uit die verkopen variëren door-
dat de aard, de kwaliteit en het aan-
tal van de goederen in kwestie sterk 
uiteenlopen. De verbetering van het 
proces van de inbeslagname en 
verbeurdverklaring valt onder de be-
voegdheid van de minister van Jus-
titie. 
 
Er werden een aantal initiatieven 
genomen om de zichtbaarheid van 
de Fin Shops te vergroten. Zo ver-
schenen er artikels in de pers en 
werden er advertenties geplaatst op 
de nieuwe website, die in 2023 ge-
lanceerd werd. In de pers werd er 
onder meer gewag gemaakt van 
een veiling van luxehorloges en - 
dejuwelen die tot 1 december loopt. 
 

01.03  Hugues Bayet (PS): Je vais y penser. Merci monsieur le mi-

nistre. J'avais demandé l'évolution des rentrées de l'État pour les 
cinq dernières années. Si vous avez les chiffres, pourriez-vous me les 
faire parvenir? 
 

01.03  Hugues Bayet (PS): Kunt u 

me een overzicht bezorgen van de 
evolutie van de ontvangsten gedu-
rende de afgelopen vijf jaar? 
 

01.04  Vincent Van Peteghem, ministre: Oui. 

 

 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

02 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Le réseau “hawala”" (56000397C) 

02 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "Het informele banksysteem hawala" (56000397C) 
 

02.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, La Libre fait écho du 

démantèlement d'un réseau bancaire parallèle "hawala" qui brassait 
des millions pour des terroristes et des criminels. Chaque semaine, 
100 000 euros transitaient par ce réseau. 
 
Cela démontre une nouvelle fois que lorsque les Finances, l'Intérieur et 

02.01  Hugues Bayet (PS): Dankzij 

de efficiënte samenwerking tussen 
de FOD Financiën, de FOD Binnen-
landse Zaken en de FOD Justitie 
werd het parallelle, informele bank-
systeem hawala, waarin miljoenen 
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la Justice collaborent efficacement, on arrive à des résultats probants. 
 
Pouvez-vous m'éclairer sur le rôle joué des agents du SPF Finances 
dans le démantèlement de ce réseau? Existe-t-il d'autres enquêtes en 
cours sur des réseaux bancaires parallèles comme celui-là? Quel est le 
nombre d'agents qui travaillent sur ce type de réseaux? Quelle est l'évo-
lution sur les cinq dernières années? 
 

euro's van criminelen omgaan, ont-
manteld.  
 
Welke rol hebben de ambtenaren 
van Financiën in die  
ontmantelingsoperatie gespeeld? 
Wordt er gerechercheerd naar an-
dere parallelle systemen? Hoeveel 
ambtenaren verrichten er speur-
werk naar deze netwerken? Welke 
evolutie stelt men vast over de voor-
bije vijf jaar?  
 

02.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Bayet, l'enquête sur 

le réseau "hawala" a été menée par la police fédérale et le parquet fé-
déral. C'est donc au ministre de la Justice que vous devez adresser 
votre question. 
 
Pour ce qui concerne votre question relative à d'autres dossiers, le se-
cret professionnel m'interdit de divulguer les éléments d'un dossier in-
dividuel. 
 

02.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Daar het onderzoek naar 
dit netwerk door de federale politie 
en het federaal parket gevoerd 
werd, is de minister van Justitie be-
voegd. 
 
Het beroepsgeheim verbiedt me 
elementen uit individuele dossiers 
openbaar te maken. 
 

02.03  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, je vous remercie pour 

votre courte réponse. J'espère qu'il n'y aura plus de réseaux bancaires 
à devoir démanteler à l'avenir et que vos administrations suivent tout 
cela de près. 
 

02.03  Hugues Bayet (PS): Ik hoop 

dat men in de toekomst dergelijke 
netwerken niet meer zal moeten 
ontmantelen! 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

03 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "Het invorderingspercentage met betrekking tot de penale boetes" 
(56000425C) 

03 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Le taux de recouvrement des amendes pénales" (56000425C) 
 

03.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, le quotidien L'Écho 

rapporte que près d'un milliard d'euros d'amendes pénales n'ont pas été 
recouvrées en cinq ans. 
 
À 46,5 % sur les cinq dernières années, le taux de recouvrement des 
amendes pénales, décrié depuis des décennies par la Cour des 
comptes, est en amélioration, mais reste encore très insuffisant. 
 
Ce chiffre interpelle au regard de l'état du trésor public. 
 
Pouvez-vous m'indiquer ce qui est mis en place au niveau du SPF Fi-
nances pour améliorer la situation? 
 

03.01  Hugues Bayet (PS): Vol-

gens de krant L'Echo werd er in vijf 
jaar tijd bijna een miljard euro aan 
penale boetes niet geïnd. Het invor-
deringspercentage is tot 46,5 % ge-
stegen, maar blijft ontoereikend in 
het licht van de toestand van de 
schatkist. 
 
Wat onderneemt de FOD Financiën 
om een en ander te verbeteren? 
 

03.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Bayet, concernant 

le recouvrement des amendes pénales qui a été le sujet d'un article 
publié récemment dans le quotidien L'Écho, je tiens à apporter les pré-
cisions suivantes. 
 
D'emblée, il est important de rappeler qu'une amende pénale est une 
peine privative de patrimoine qui consiste en une somme d'argent au 

03.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Een penale boete is een 
vermogensstraf waarbij de overtre-
der veroordeeld wordt tot de beta-
ling van een geldbedrag. Dat be-
drag is afhankelijk van de ernst van 
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paiement de laquelle la personne est condamnée. Son montant est dé-
terminé compte tenu de la gravité de l'infraction commise et éventuelle-
ment d'autres critères. Autrement dit, la situation financière et la solva-
bilité réelle du condamné ne sont pas systématiquement prises en 
compte dans l'établissement de la peine financière. 
 
L'Administration générale de la Perception et du Recouvrement est, 
sauf exception, responsable de la gestion des créances publiques de 
l'État fédéral, qu'elles soient fiscales ou non fiscales. Le taux de recou-
vrement varie en fonction de la nature de ces créances. Le recouvre-
ment effectif des amendes pénales est dépendant de la solvabilité du 
redevable. Souvent, les amendes pénales concernent des montants im-
portants sans rapport avec la solvabilité réelle des redevables condam-
nés, ce qui empêche le recouvrement effectif. De plus, dans certains 
dossiers, mon administration se heurte à des redevables introuvables 
ou emprisonnés rendant les contraintes et mesures de recouvrement 
forcé très difficiles à appliquer. 
 
La Cour des comptes a également confirmé dans son audit de suivi que 
la situation s'est nettement améliorée au sein du SPF Finances. Les 
améliorations apportées au processus de recouvrement découlent no-
tamment de développements intervenus dans l'application First, de sa 
meilleure intégration avec d'autres applications, des actions mises en 
œuvre pour éviter les accumulations d'arriérés, etc. 
 
Enfin, mon administration est consciente que des progrès doivent en-
core être accomplis en cette matière. Ceux-ci dépendent surtout d'ini-
tiatives à mettre en œuvre au sein du SPF Justice. Ces initiatives sont 
discutées régulièrement avec les différents intervenants de la justice au 
sein d'un comité de concertation. Je relève entre autres les initiatives 
suivantes: la réception des jugements de manière digitale via l'intake 
générique du SPF Justice, afin de fluidifier et d'améliorer le processus 
du recouvrement, la préparation d'un projet de loi qui doit être déposé 
par le SPF Justice visant à étendre le champ d'application du Code de 
recouvrement amiable et forcé des créances fiscales et non fiscales aux 
amendes pénales afin de simplifier le processus de recouvrement, et la 
finalisation et la conclusion d'un protocole visant à renforcer la collabo-
ration entre mon administration et le ministère public afin d'améliorer 
l'échange automatique d'informations, de stimuler les enquêtes pénales 
d'exécution, etc. 
 

de overtreding en van andere crite-
ria. Bij de vaststelling van de straf 
wordt er niet altijd rekening gehou-
den met de solvabiliteit van de ver-
oordeelde. 
 
De Algemene Administratie van de 
Inning en de Invordering (AAII) 
beheert de overheidsvorderingen 
van de federale Staat. De 
invorderingsgraad varieert volgens 
de aard van de schuldvordering. De 
invordering van de penale boetes is 
afhankelijk van de solvabiliteit van 
de personen die de boetes moeten 
betalen, maar het te betalen bedrag, 
dat dikwijls hoog is, staat daar los 
van. De veroordeelden zijn vaak 
onvindbaar of ze zitten vast in de 
gevangenis, wat de toepassing van 
dwangmaatregelen bemoeilijkt. 
 
In zijn audit heeft het Rekenhof be-
vestigd dat de invordering verbeterd 
is dankzij de updates van de FIRST-
tool en de acties die ondernomen 
werden om de achterstand te beper-
ken. Mijn administratie is er zich van 
bewust dat er nog vooruitgang ge-
boekt moet worden. Een en ander is 
afhankelijk van de initiatieven van 
de FOD Justitie die momenteel be-
sproken worden door een overleg-
comité: de digitale inontvangstne-
ming van vonnissen, de voorberei-
ding van een wetsontwerp om de 
minnelijke en gedwongen invorde-
ring uit te breiden tot de penale boe-
tes en het finaliseren van een proto-
col om de samenwerking met het 
openbaar ministerie te versterken.  
 

03.03  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, je vous remercie pour 

cette réponse très détaillée. De nombreux progrès ont en effet été en-
registrés. Il faut évidemment poursuivre sur cette voie. J'espère par con-
séquent que le département de la Justice et le vôtre parviendront à des 
accords encore plus performants pour la suite.    
 

03.03  Hugues Bayet (PS): Er is 

dus vooruitgang. Ik hoop dat het de-
partement Justitie en uw departe-
ment nog betere afspraken zullen 
kunnen maken om die lijn verder 
door te trekken. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

04 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les bugs récurrents des plates-formes du fisc" (56000426C) 

04 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De vaak weerkerende bugs op de platformen van de belastingdienst" 
(56000426C) 
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04.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, vous l'avez lu, le ma-

gazine Trends-Tendances rapporte un ras-le-bol des professionnels du 
chiffre sur les problèmes incessants qu'ils rencontrent, que ce soit avec 
Tax-on-web ou Biztax. Je crois malheureusement qu'on ne peut pas 
leur donner tort et cela donne à tout le moins une mauvaise image quant 
à l'efficacité et la qualité du service public.  
 
J'aimerais donc avoir votre point de vue. Pouvez-vous nous indiquer, 
sur une période de cinq ans, le nombre de déclaration qui sont 
introduites en retard et qui invoquent ces bugs informatiques comme 
justificatifs? Quels moyens comptez-vous mettre en place pour régler 
définitivement ces problèmes qui ont l'air récurrents? 
 

04.01  Hugues Bayet (PS): In het 

magazine Trends-Tendances staat 
te lezen dat de cijferberoepers kla-
gen over de aanhoudende proble-
men met Tax-on-web of Biztax. Dat 
moet ook vervelend zijn voor de me-
dewerkers van de administratie en 
het is niet goed voor het imago van 
de overheid. 
 
Hoeveel aangiften werden er de af-
gelopen vijf jaar te laat ingediend 
vanwege die bugs? Hoe zult u die 
problemen uit de wereld helpen?  
 

04.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Bayet, mon admi-

nistration regrette les accessibilités réduites de ces applications et fait 
de nombreux efforts pour prévenir ou réduire ces inconvénients. Pen-
dant la période de déclaration, mes services surveillent en permanence 
leurs systèmes et procèdent à des ajustements si nécessaire. À la suite 
de problèmes techniques qui se sont posés, j'ai décidé de reporter le 
délai de rentrée des déclarations à l'impôt des personnes physiques 
avec revenus spécifiques au 14 novembre 2024.  
 
Mon administration ne dispose pas des informations que vous avez de-
mandées mais, d'une manière générale, on constate qu'à chaque fois 
que des problèmes informatiques se sont posés, un délai général a été 
accordé. Mais je suis évidemment d'accord avec vous pour dire que le 
report n'est pas la solution et que les comptables ont besoin d'applica-
tions fiables. Le SPF Finances est par conséquent en train de les re-
nouveler. À cet effet, une nouvelle version de Tax-on-web sera dispo-
nible dès l'année prochaine. Celle-ci sera non seulement plus perfor-
mante mais elle assistera également mieux les citoyens lorsqu'ils rem-
pliront leur déclaration. Par ailleurs, je constate que tant les fonction-
naires du fisc, les contribuables que les professionnels ressentent une 
grande frustration eu égard au manque de contact direct. C'est pourquoi 
j'ai demandé à plusieurs reprises à l'administration de mettre en œuvre 
de toute urgence une méthode permettant ce contact direct. On m'a 
assuré que cela se ferait à partir du premier trimestre 2025 et ce par le 
biais d'une communication directe liée à un code sur le dossier. 
 

04.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Mijn administratie betreurt 
dat haar toepassingen niet altijd toe-
gankelijk zijn en stelt alles in het 
werk om dat probleem te verhelpen. 
Tijdens de aangifteperiode screent 
ze het systeem voortdurend. Van-
wege de problemen heb ik de dead-
line voor de indiening van de PB-
aangifte met specifieke inkomsten 
opgeschoven naar 14 november.  
 
Mijn administratie beschikt niet over 
de gegevens die u vraagt. Wanneer 
er zich ICT-problemen voordeden, 
werd er een algemene termijn toe-
gekend. Uitstel is natuurlijk geen op-
lossing en de boekhouders hebben 
betrouwbare toepassingen nodig. 
De FOD Financiën zal de toepassin-
gen vernieuwen. Een nieuwe versie 
van Tax-on-web zal volgend jaar 
beschikbaar zijn. Voorts heb ik ge-
vraagd rechtstreeks contact tussen 
de administratie en de burger weer 
mogelijk te maken; dat zal in het 
eerste kwartaal van 2025 gebeuren. 
 

04.03  Hugues Bayet (PS): Merci beaucoup, monsieur le ministre, pour 

ces réponses. L'ajout de la possibilité de contact direct est un élément 
très positif. Je vous en félicite parce que cela rencontre les préoccupa-
tions qui nous remontent du terrain, qu'elles soient relayées par des 
citoyens ou des professionnels du chiffre. Je pense qu'en effet, votre 
administration fait bien les choses puisqu'elle accorde à chaque fois des 
délais supplémentaires mais ce n'est pas la panacée. J'espère donc 
que les nouvelles versions des applications qui seront mises à disposi-
tion permettront d'éviter ce type de problème. Si cela ne devait pas être 
le cas, vérifiez bien votre cahier spécial des charges car lorsqu'on 
achète un produit, il doit fonctionner. Il convient donc de trouver l'origine 
du problème et de le résoudre, cela simplifierait le travail de tous les 
professionnels du chiffre. 
 

04.03  Hugues Bayet (PS): De mo-

gelijkheid tot rechtstreeks contact is 
bijzonder positief. Ik hoop dat die 
problemen zich niet meer zullen 
voordoen met de nieuwe versies 
van de toepassingen. Mocht dat niet 
het geval zijn, sla het bestek er dan 
op na: wanneer men een product 
koopt, moet het werken.    
 

L'incident est clos. 
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Het incident is gesloten. 

 

05 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les propositions de la BEI concernant l’union des marchés de capi-
taux" (56000431C) 

05 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De voorstellen van de EIB aangaande de kapitaalmarktenunie" (56000431C) 
 

05.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, la Banque euro-

péenne d'investissement (BEI) a présenté aux ministres des Finances 
de la zone euro lundi 7 octobre des propositions qui permettraient à la 
banque de donner vie aux projets de l'Union des marchés de capitaux 
(UMC) et d'acheminer des fonds vers les entreprises européennes qui 
cherchent à se développer. Il s'agit d'une bonne nouvelle. Il semble 
néanmoins qu'il soit illusoire d'avancer à 27 ni même au sein de tout 
l'Eurogroupe. 
 
Quelle position avez-vous défendue lors de cette réunion?  
 

05.01  Hugues Bayet (PS): De EIB 

heeft de ministers van Financiën 
van de eurozone voorgesteld de 
projecten in verband met de 
kapitaalmarktenunie concreet 
gestalte te geven en kapitaal naar 
groeiondernemingen te laten 
vloeien. Het is echter illusoir dat de 
27 lidstaten, of zelfs de hele 
Eurogroep, mee in het verhaal 
zouden stappen. 
 
Welk standpunt hebt u verdedigd? 
 

05.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Lors des réunions euro-

péennes, j’ai toujours défendu l’idée que la Banque européenne d’in-
vestissement (BEI) devait continuer à jouer un rôle de catalyseur impor-
tant dans l’approfondissement de l’union des marchés des capitaux 
(UMC). C’est pourquoi j’ai également invité Mme Calviño, présidente de 
la BEI, au Conseil Ecofin informel qui s’est tenu à Gand en début d’an-
née.  
 
La BEI dispose déjà d’un certain nombre d’instruments de financement 
clés dans le contexte des marchés des capitaux européens. La BEI, 
entre autres, joue un rôle important dans l’émission et l’achat d’obliga-
tions vertes et numériques et est un acteur clé lorsqu’il s’agit de fournir 
du capital-risque aux entreprises en croissance, plus particulièrement 
aux PME. En plus, la BEI a un rôle important à jouer dans le dévelop-
pement des marchés du capital-investissement et du marché de la titri-
sation de l’Union européenne.  
 
À l’avenir, la BEI devra également développer davantage ses instru-
ments car des sommes énormes seront nécessaires pour réussir la 
transition verte et numérique, mais également pour combler le déficit de 
connaissances et d’innovation. Il est par ailleurs bien sûr important d’im-
pliquer les 27 États membres dans l’approfondissement de notre union 
des marchés des capitaux. Pour l’instant, nous attendons qu’au cours 
de la période à venir, la nouvelle Commission européenne fasse des 
propositions pour intégrer et approfondir davantage nos marchés des 
capitaux européens. 
 

05.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Ik heb steeds het idee ver-
dedigd dat de EIB, in samenwerking 
met de 27 lidstaten, haar rol als ka-
talysator voor de verdieping van de 
KMU moet behouden.  
 
De EIB beschikt al over financie-
ringsinstrumenten zoals de uitgifte 
en aankoop van groene en digitale 
obligaties en verstrekt durfkapitaal 
aan groeibedrijven. Ze moet een rol 
spelen bij de ontwikkeling van de ri-
sicokapitaal- en securisatiemarkten 
in de EU. Er zullen enorme bedra-
gen nodig zijn voor de groene en di-
gitale transitie en om de kennis- en 
innovatiekloof te overbruggen.  
 
De nieuwe Europese Commissie zal 
de Europese kapitaalmarkten moe-
ten verdiepen. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

06 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "La “mainmise” financière des États-Unis sur l’Europe" (56000432C) 

06 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De 'financiële greep' van de Verenigde Staten op Europa" (56000432C) 
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06.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, selon l'ancien Premier 

ministre italien Enrico Letta, la mainmise des États-Unis sur les données 
bancaires des citoyens européens et sa domination des systèmes de 
paiement mondiaux sont les signes que l'Union européenne (UE) de-
vient progressivement une "colonie financière" des États-Unis. Il a éga-
lement averti que le refus des États membres d'abandonner le contrôle 
de leur secteur bancaire national pour favoriser un marché européen 
transfrontalier risquait d'exacerber la soumission financière de l'Europe 
vis-à-vis des États-Unis. 
 
Dans les faits, on ne peut pas lui donner tort puisque les plateformes 
permettant les payements digitaux sont presque exclusivement améri-
caines. 
 
Y-a-t-il déjà eu des discussions à ce sujet au sein de l'EcoFin? La 
Belgique ne devrait-elle pas être force de proposition en la matière? 
 

06.01  Hugues Bayet (PS): Vol-

gens de gewezen Italiaanse eerste 
minister Enrico Letta hebben de 
Verenigde Staten de bankgegevens 
van de Europese burgers in handen 
en domineren ze de wereldwijde be-
taalsystemen. De weigering van de 
EU-lidstaten om het toezicht op hun 
nationale banksector uit handen te 
geven ten voordele van een grens-
overschrijdende Europese markt 
zou de financiële onderwerping van 
Europa aan de Verenigde Staten 
nog dreigen te vergroten.  
 
De digitale betaalplatformen zijn 
bijna exclusief Amerikaans.  
 
Worden er hierover gesprekken ge-
voerd in de schoot van Ecofin? Moet 
België ter zake niet het voortouw 
nemen om voorstellen te doen?  
 

06.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Bayet, au niveau 

européen, des discussions ont lieu à l'Eurogroupe en formule élargie, 
c'est-à-dire avec les 27 États membres de l'Union européenne. Il est 
vrai que les solutions de paiement disponibles en Europe sont offertes 
par Visa et Mastercard. Naturellement, ces entreprises doivent respec-
ter le cadre juridique applicable aux utilisateurs européens, entre autres 
le règlement général sur la protection des données (RGPD). Ce règle-
ment stipule que le client reste propriétaire de ses données mais peut 
autoriser leur utilisation.  
 
Le secteur des paiements est un secteur hautement compétitif, princi-
palement caractérisé par les économies d'échelle générées par de gros 
volumes. Il en résulte une barrière qui rend l'accès difficile aux nou-
veaux acteurs. Toutefois, des évolutions encourageantes sont appa-
rues récemment. Un groupe de 16 banques et prestataires de services 
financiers européens a lancé le projet "Initiative européenne de paie-
ment" (EPI), en vue de proposer à terme une solution de paiement mo-
bile paneuropéenne. 
 
En outre, la possibilité de créer un euro numérique offrant une alterna-
tive au système de paiement par carte américain est à l'étude au niveau 
de la Banque centrale européenne (BCE) et des banques centrales de 
la zone euro. Il s'agirait d'une monnaie numérique émise par celle-ci, 
qui serait l'équivalent des espèces mais sous forme électronique. L'euro 
numérique viendrait en complément des comptes bancaires commer-
ciaux et des espèces et constituerait une solution de paiement paneu-
ropéen supplémentaire.  
 
Il faut noter que la Belgique fait actuellement figure d'exception au sein 
de l'Union européenne dans la mesure où une très large majorité des 
paiements sont faits par carte dans les points de vente et où nous avons 
un volume substantiel en e-commerce, qui est réalisé à l'aide d'un 
schème domestique, Bancontact. 
 

06.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Er vinden daarover ge-
sprekken plaats in de uitgebreide 
Eurogroep, met de 27 lidstaten. 
Visa en Mastercard moeten de wet-
telijke kaders naleven die op Euro-
pese gebruikers van toepassing 
zijn, waaronder de AVG. 
 
De sector van betalingsdiensten is 
een erg competitieve sector, die 
vooral gekenmerkt wordt door 
schaalvoordelen. Dat maakt het 
voor nieuwe spelers moeilijk om 
voet aan de grond te krijgen. Een 
groep van zestien Europese banken 
en financiële dienstverleners heeft 
echter het project European Pay-
ments Initiative (EPI) gelanceerd, 
om een pan-Europese oplossing 
voor mobiele betalingen aan te bie-
den. 
 
De centrale banken van de euro-
zone bestuderen de invoering van 
een digitale euro, waarmee er een 
alternatief wordt geboden voor het 
Amerikaanse betaalkaartsysteem. 
De digitale euro zou een extra pan-
Europese betaalmogelijkheid wor-
den, naast commerciële bankreke-
ningen en cashgeld. 
 
België vormt een uitzondering, want 
betalingen gebeuren hier voor het 
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merendeel met een betaalkaart en 
we hebben een aanzienlijk volume 
aan e-commerce, waarvoor er be-
taald wordt met behulp van een bin-
nenlands systeem, Bancontact. 
 

06.03  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, je vous remercie pour 

ces informations. Je me réjouis d'entendre que vous travaillez sur un 
euro numérique et des cartes européennes; je pense que cela rassu-
rera bon nombre de nos concitoyens.   
 

06.03  Hugues Bayet (PS): Ik ben 

blij te horen dat u werk maakt van 
een digitale euro en Europese be-
taalkaarten. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

07 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les relations entre les experts-comptables et l’administration fiscale" 
(56000520C) 

07 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De relaties tussen de accountants en de belastingadministratie" 
(56000520C) 
 

07.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le président, mon-

sieur le ministre, nous étions plusieurs de cette commission à nous être 
rendus il y a quelques jours au congrès des experts-comptables. Je 
pense que vous avez d’ailleurs, à travers la presse, pu prendre connais-
sance d’un certain nombre de réflexions qui me font dire que le climat 
aujourd'hui est assez difficile. On sent un malaise au sein de cette pro-
fession des métiers de la comptabilité et de l’expertise comptable en 
général. Je dirais qu’il y a deux récriminations qui remontent assez sou-
vent à la une: la relation de travail avec l’administration qui devient dif-
ficilement gérable, et les problèmes informatiques. 
 
Monsieur le ministre, des demandes sont un peu plus précises, notam-
ment l’instauration d’une ligne de contact réservée aux professionnels. 
Cela semble-t-il être une revendication impossible à rencontrer? Une 
étude est-elle réalisée sur le dossier? Des obstacles particuliers ou des 
difficultés sont-elles rencontrées? Si oui, quelles sont les solutions? 
 
Le facelift de Tax-on-web est demandé depuis longtemps, reconnais-
sons-le. Certains disent depuis 12 ans. Comment remédier aux dys-
fonctionnements? Quand on connaît la complexité de la matière fiscale, 
on peut se rendre compte qu’un outil informatique qui est tout à fait à 
jour peut être utile pour tout le monde, à la fois l’administration mais 
aussi les utilisateurs du service que sont les comptables. Des mesures 
sont-elles prises? 
 
Sur les décisions anticipées, je regrette l’abandon de ce service, ou sa 
disparition. Je ne sais comment l’appeler. Peut-être votre réponse me 
permettra-t-elle de mieux visualiser la situation. Y a-t-il des évolu-
tions? Des données justifient-elles cela? N’est-ce pas un outil qui per-
met la facilité et donc les solutions? 
 
Sur la politique de tolérance zéro, une application plus raisonnée, pro-
gressiste et progressive n’est-elle pas une solution? Monsieur le mi-
nistre, quelle est votre lecture? Quelles sont les conséquences budgé-
taires observées actuellement? 
 

07.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Er heerst onvrede bij de ac-
countants. Ze klagen in de eerste 
plaats over een moeilijke werkrela-
tie met de administratie en daar-
naast over IT-problemen. Eén van 
hun verzoeken betreft de invoering 
van een telefoonnummer dat voor-
behouden is voor het contact met de 
beroepsbeoefenaars.  
 
Buigt men zich over die mogelijk-
heid? Zijn er bepaalde obstakels? 
Zo ja, wat zijn dan de oplossingen? 
 
Overigens wil men al geruime tijd 
dat Tax-on-web hervormd wordt. 
Een performante IT-tool zou zowel 
voor de belastingplichtigen als voor 
de administratie een goede zaak 
zijn. Worden er op dat vlak initiatie-
ven genomen? 
 
Voorts wordt de Dienst Vooraf-
gaande Beslissingen in fiscale za-
ken veronachtzaamd of afgeschaft. 
Hoe rechtvaardigt men dat? 
 
Wordt er overwogen om het nultole-
rantiebeleid op een meer vooruit-
strevende en progressievere manier 
toe te passen? Wat is uw analyse 
dienaangaande? 
 
Waar schuilt ten slotte het probleem 
met betrekking tot de verdubbeling 
van de termijnen voor de indiending 
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Enfin, à propos du doublement des échéances pour les remises de dé-
clarations, ou récemment encore sur l’ISOC et la TVA: quel est vraiment 
le problème? Quelle marge de manœuvre pouvez-vous avoir avec l’ad-
ministration? Un calendrier plus productif n’est-il pas une des solutions? 
  
 

van de aangiften in de vennoot-
schapsbelasting en de btw en welke 
speelruimte heeft de administratie? 
Dient er geen beter tijdpad opge-
steld te worden?  
 

07.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Crucke, je vous re-

mercie pour vos questions.  
 
En ce qui concerne l'accessibilité directe, le CRM est un projet qui est 
en cours depuis longtemps au SPF Finances. Au lieu d'utiliser des nu-
méros de téléphone spécifiques, un système utilisant un code télépho-
nique direct est mis en place. Son utilisation permet une redirection ef-
ficace vers le contrôleur fiscal en charge. Si ce dernier est absent, l'ap-
pel sera pris par un collègue qui transmettra ensuite la question à l'inté-
ressé. 
 
Ce projet décidé en 2019 a rencontré de nombreux problèmes tech-
niques. La plupart d'entre eux ont été résolus. Au printemps 2025, tant 
le contribuable que le professionnel pourra par conséquent avoir un 
contact direct avec le fonctionnaire en charge des dossiers d'impôt sur 
les sociétés.  
 
Pour les dossiers relatifs à l'impôt sur le revenu des personnes phy-
siques (IPP) et à la TVA, ce contact sera également possible au cours 
de l'année 2025 pour les questions qui y sont liées. Pour les questions 
plus générales, l'administration travaille sur un nouveau formulaire gé-
néral permettant aux personnes la prise de contact. 
 
L'application Tax-on-web sera, quant à elle, progressivement mise à ni-
veau. Les écrans deviennent plus intuitifs avec une attention portée sur 
l'expérience utilisateurs et sur les interfaces utilisateurs. Nous guide-
rons les citoyens étape par étape tout au long de la déclaration pré-
remplie en posant des questions ciblées afin d'arriver à une déclaration 
plus correcte. 
 
Ces questions seront présentées sous la forme d'une arborescence où 
la question suivante présentée variera en fonction de la réponse précé-
dente. Cette mise à jour sera déjà perceptible l'année prochaine.  
 
Pour ce qui concerne votre troisième question, il est à noter que le Ser-
vice des Décisions Anticipées en matières fiscales opère de manière 
autonome en ce qui concerne le contenu des décisions anticipées qui 
sont prises. Le nombre de demandes traitées par ce service en 2024 
est conforme aux chiffres de l'année 2023. En plus des sujets tradition-
nels, le service s'est déjà prononcé sur l'application des modifications 
législatives dans les situations individuelles. On peut donc en conclure 
que le service remplit sa mission. 
 
Pour ce qui est des impôts directs, il est aujourd'hui déjà possible qu'au-
cune majoration d'impôt ne soit imposée. C'est par exemple le cas lors-
que les revenus non déclarés sont inférieurs à 2 500 euros. Un contri-
buable peut en outre prouver sa bonne foi en réponse à un avis de rec-
tification. 
 
Cependant, je comprends des professionnels du chiffre que le contri-
buable n'utilise pas toujours cette possibilité en raison de l'inaccessibi-

07.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Wat de bereikbaarheid be-
treft, kan men de belastingcontro-
leur spreken door de juiste telefoon-
code in te toetsen. Als de bevoegde 
controleur afwezig is, noteert een 
collega de vraag en speelt die door 
aan de betrokkene. De technische 
problemen zijn van de baan. In het 
voorjaar van 2025 kunnen zowel be-
lastingplichtigen als professionals 
rechtstreeks contact opnemen met 
de ambtenaar die belast is met de 
dossiers in verband met de ven-
nootschapsbelasting.  
 
In de loop van 2025 wordt dat ook 
mogelijk voor dossiers in verband 
met de personenbelasting en de 
btw. Voor meer algemene vragen 
werkt de belastingadministratie aan 
een nieuw algemeen contactformu-
lier. 
 
Burgers die gebruikmaken van Tax-
on-web, zullen meer intuïtieve 
schermen te zien krijgen, waarbij er 
ook aandacht besteed wordt aan de 
gebruikersinterfaces. De gebruikers 
zullen gerichte vragen voorgescho-
teld krijgen in een boomstructuur, 
waarbij de volgende vraag varieert 
afhankelijk van de vorige. Die up-
date wordt doorgevoerd in 2025.  
 
Ten slotte ligt het aantal verzoeken 
dat de Dienst Voorafgaande Beslis-
singen in fiscale zaken verwerkt, in 
lijn met het aantal van 2023. Naast 
de gebruikelijke kwesties heeft de 
dienst advies uitgebracht over de 
toepassing van de wetswijzigingen 
op individuele gevallen. De dienst 
vervult dus zijn taak. 
 
Wat de directe belastingen betreft, 
zijn er gevallen waarin er geen toe-
slag wordt opgelegd, bijvoorbeeld 
voor inkomsten onder de 2.500 
euro. Belastingplichtigen kunnen 
hun goede trouw aantonen in hun 
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lité de l'administration. Il est très important pour moi d'avoir une admi-
nistration qui vise un modèle de coopération et qui est accessible. J'ap-
pellerai donc mon administration à communiquer clairement les possi-
bilités existantes de renoncer à une section et d'autre part de veiller à 
ce que le contribuable puisse prouver sa bonne foi. 
 
Enfin, quant au délai imparti pour introduire sa déclaration, je tiens à 
souligner qu'il a été établi après consultation avec les professionnels. À 
mon avis, il n'y a donc pas de problème général par rapport aux délais 
de déclaration appliqués. On a cependant connu cette année des pro-
blèmes significatifs concernant l'accessibilité des applications du 
SPF Finances. C'est d'ailleurs pour cette raison que j'ai accordé une 
prolongation étendue pour la déclaration de l'impôt des personnes phy-
siques jusqu'au 14 novembre. Toutefois, je reste convaincu que le plus 
grand problème en la matière reste la complexité des déclarations. Le 
prochain gouvernement devra donc procéder à une réforme fiscale qui 
rendra le système plus simple, plus neutre et plus équitable. 
 

antwoord op een bericht van wijzi-
ging. 
 
Volgens de cijferberoepers maken 
de belastingplichtigen niet altijd ge-
bruik van deze mogelijkheid van-
wege de onbereikbaarheid van de 
belastingadministratie. Met het oog 
gericht op een toegankelijk samen-
werkingsmodel roep ik de admi-
nistratie ertoe op om de mogelijkhe-
den om een rubriek niet toe te pas-
sen mee te delen en om ervoor te 
zorgen dat belastingplichtigen hun 
goede trouw kunnen aantonen. 
 
De deadline voor het indienen van 
aangiften werd in overleg met de 
beroepsbeoefenaars bepaald. Ge-
zien de problemen met de bereik-
baarheid van de toepassingen van 
de FOD Financiën heb ik de termijn 
voor de aangifte in de personenbe-
lasting voor dit jaar tot 14 november 
verlengd. Het grootste probleem 
blijft de complexiteit van de aangif-
ten. De volgende regering zal een 
belastinghervorming moeten door-
voeren om het systeem eenvoudi-
ger, neutraler en eerlijker te maken. 
 

07.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Je remercie le ministre pour 

cette intéressante réponse.  
 
Concernant la ligne de contact, vous me dites qu'effectivement l'amé-
lioration substantielle peut intervenir pour le printemps 2025. Quant au 
facelift, il y a là aussi des améliorations qui vont être mises en ligne. 
Vous rappelez l'autonomie pour ce qui est des décisions anticipées et 
la politique dite de tolérance qui existe pour l'impôt direct. J'apprécie le 
fait que vous ayez de l'empathie et de la compréhension pour les pro-
fessionnels qui rencontrent des difficultés. Enfin, vous me précisez qu'il 
y a eu des négociations avec l'administration par rapport à la fixation 
des échéances.  
 
Le fait de comprendre les professionnels est une bonne chose et, pour 
les avoir entendus, je sais que c'est un message qu'ils attendaient. En 
dehors de la complexité sur laquelle on peut tous être d'accord – il fau-
dra inévitablement de la simplification –, je me demande si finalement 
une réunion plus large entre les différents acteurs impliqués – le mi-
nistre, l'administration et les représentants d'associations – ne permet-
trait pas d'avoir une meilleure compréhension dans l'ensemble des dos-
siers. 
 

07.03  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Ik waardeer uw begrip voor 
de moeilijke situatie van de accoun-
tants. Iedereen is het erover eens 
dat het eenvoudiger moet. Een ver-
gadering met de betrokken partijen 
– de minister, de belastingadmi-
nistratie en de vertegenwoordigers 
van verenigingen – zou voor een 
beter inzicht in de dossiers kunnen 
zorgen. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

08 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "L’adaptation des douanes aux nouvelles stratégies des trafiquants de 
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drogue" (56000521C) 

08 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De manier waarop de douanediensten zich aanpassen aan de nieuwe 
strategieën van drugssmokkelaars" (56000521C) 
 

08.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): L'opération White Sea vient 

de se clôturer avec succès, à la fois pour les douanes belges mais aussi 
pour les douze pays européens partenaires et Europol. Lorsque les 
choses fonctionnent, il faut pouvoir le dire et c’est aussi mon objectif. 
Une baisse est également constatée dans les saisies de cocaïne au 
port d’Anvers pour la première fois depuis dix ans. Le système mis en 
place semble donc fonctionner. 
 
Toutefois, j’aimerais vous entendre sur une forme de changement dans 
le transport de stupéfiants qui est aujourd’hui observé, impliquant une 
modification des manières de procéder. La consommation, quant à elle, 
ne diminue malheureusement pas.  
 
Monsieur le ministre, comment évaluez-vous la coopération internatio-
nale dans le cadre de l'opération White Sea? Quelles leçons en tirez-
vous et quelles en seront les conséquences à moyen et long terme? 
 
Comment analysez-vous le processus de mutation? L’efficacité accrue 
de la lutte au port Anvers a entraîné un déplacement du trafic vers le 
port de Zeebruges ou même vers des ports situés davantage à 
l'intérieur des terres. Disposez-vous à cet égard d’une stratégie, 
d’informations et de recommandations à appliquer?  
 
Le succès de la lutte contre ce trafic découle bien évidemment des 
moyens budgétaires disponibles. Les budgets nécessaires sont-ils mis 
à disposition à cet effet? 
 

08.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): De Belgische douane en de 
twaalf Europese partnerlanden van 
Europol hebben de operatie White 
Sea onlangs succesvol afgerond. In 
de haven van Antwerpen werd er 
voor het eerst in tien jaar minder co-
caïne in beslag genomen. Het sys-
teem lijkt te werken. 
 
Hoe evolueren de drugstranspor-
ten? Het druggebruik daalt helaas 
niet. 
 
Hoe evalueert u de internationale 
samenwerking in het kader van ope-
ratie White Sea? Welke lessen trekt 
u hieruit en welke gevolgen zal die 
actie op middellange en lange  
termijn hebben? Door de verbeterde 
doeltreffendheid van de strijd tegen 
drugs in de haven van Antwerpen 
zijn de aanvoerlijnen naar andere 
havens verschoven. Hoe analyseert 
u dit veranderingsproces? Beschikt 
u over een strategie of over informa-
tie en aanbevelingen die kunnen 
worden toegepast? Zullen de no-
dige budgetten worden uitgetrok-
ken? 
 

08.02  Vincent Van Peteghem, ministre: L’opération White Sea IV vise 

la contrebande de cocaïne dans la partie européenne de l’Atlantique et 
de la mer du Nord et se concentre explicitement sur les méthodes de 
contrebande alternatives, telles que l’attachement à la coque, le 
drop off, l’utilisation de navires plus petits et l’implication de l’équipage. 
 
Les douanes belges ont pris l’initiative de l’opération White Sea en par-
tie parce qu’elles craignent d’éventuelles mutations des trafics dues à 
une surveillance accrue dans le port d’Anvers. L’utilité de telles opéra-
tions réside dans la mise en commun des connaissances, des compé-
tences et des moyens de contrôle des organisations partenaires natio-
nales et internationales. 
 
La plateforme Impact et des organisations telles que Frontex, Europol 
et MAOC jouent, en ce qui nous concerne, un rôle crucial de facilitateur. 
Une approche multidisciplinaire, une analyse commune des risques, 
des formations et des inspections permettent d’acquérir de nouvelles 
connaissances et compétences qui sont ensuite intégrées dans les opé-
rations régulières. 
 
Chaque édition de White Sea est suivie d’une évaluation à l’issue de 
laquelle la portée de l’édition suivante est déterminée en collaboration 

08.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Operatie White Sea IV is 
gericht op alternatieve smokkelme-
thoden: hechten aan de romp, drop-
offs, gebruik van kleinere schepen 
en implicatie van de bemanning. 
 
De Belgische douane heeft het initi-
atief voor de operatie genomen, 
deels omdat ze vreesde dat de 
smokkelmethoden als gevolg van 
het verscherpt toezicht in Antwer-
pen aangepast zouden worden. Het 
nut van dergelijke operaties ligt in 
de bundeling van kennis, vaardighe-
den en controlemiddelen. Elke edi-
tie wordt door een evaluatie ge-
volgd. 
 
Hoewel de douane aanwijzingen 
heeft dat steeds vaker andere 
smokkelmethoden gebruikt worden, 
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avec les partenaires. 
 
Bien que les douanes disposent d’indications suffisantes pour affirmer 
que d’autres méthodes de contrebande sont de plus en plus utilisées, il 
n’est pas possible à ce stade de conclure que cela expliquerait en 
grande partie la baisse des saisies à Anvers. D’autres facteurs entrent 
également en ligne de compte, comme le fait d’expédier de plus petits 
envois afin de répartir les risques et de mélanger ou de dissoudre la 
cocaïne dans d’autres marchandises, ce qui complique la détection. 
 
Outre les investissements importants réalisés à Anvers, d’autres ports 
bénéficient également de l’attention nécessaire. Pour Zeebruges, en 
particulier, le budget a déjà été prévu pour le recrutement de 50 nou-
veaux collaborateurs destinés à des tâches de scanning et de surveil-
lance. Les procédures de recrutement externe nécessaires ont été lan-
cées. Deux scanners mobiles ont également été commandées. 
 
Les douanes continuent de rechercher de nouveaux itinéraires de con-
trebande et de nouveaux modes opératoires. Des efforts considérables 
sont déployés pour coopérer avec la police judiciaire fédérale. Des ac-
cords avec la Marine et la police de la navigation permettent aux 
douanes d’agir également en mer.  
 
Compte tenu du caractère international de la contrebande de cocaïne, 
la coopération avec l’étranger est essentielle, tant avec les pays euro-
péens qu’avec les pays source. Dans ce domaine, les douanes utilisent 
au maximum les ressources fournies par des agences telles que Fron-
tex et Europol et d’autres initiatives européennes. 
 
Une mutation vers de nouveaux modes opératoires et de nouveaux 
points d'entrée influencés par une pression de contrôle accrue à Anvers 
est probable. Cette évolution est déjà partiellement prise en compte 
dans le projet existant mais les douanes doivent continuer à innover en 
termes de méthodes d'inspection et d'outils technologiques. L'un des 
objectif de White Sea est d'expérimenter de nouvelles choses pour ai-
der à déterminer les ressources dont les douanes devraient disposer à 
l'avenir. 
 

kan daaruit niet geconcludeerd wor-
den dat dit de daling van het aantal 
inbeslagnames in Antwerpen ver-
klaart. 
 
Naast de investeringen in Antwer-
pen krijgen ook andere havens aan-
dacht. Voor Zeebrugge werden er 
middelen uitgetrokken voor de aan-
werving van 50 medewerkers voor 
scan- en bewakingstaken. De ex-
terne aanwervingsprocedures wer-
den opgestart. Er werden twee mo-
biele scanners besteld. 
 
Er worden inspanningen geleverd 
om met de federale gerechtelijke 
politie samen te werken. Via over-
eenkomsten met de marine en de 
scheepvaartpolitie kan de douane 
ook op zee opereren.  
 
Gelet op het internationaal karakter 
van de cocaïnesmokkel is samen-
werking met het buitenland essen-
tieel. De douane doet maximaal een 
beroep op de middelen van Frontex, 
Europol en andere Europese 
initiatieven. 
 
Vermoedelijk zal er een verschui-
ving plaatsvinden naar nieuwe modi 
operandi en nieuwe toegangspun-
ten als gevolg van de opgevoerde 
controles in Antwerpen. Met die ont-
wikkeling werd er in het bestaande 
project rekening gehouden, maar de 
douanediensten moeten blijven in-
noveren op het vlak van methoden 
en instrumenten. Een van de doel-
stellingen van operatie White Sea is 
om nieuwe zaken uit te testen, om 
zo te helpen bepalen over welke 
middelen de douane in de toekomst 
zou moeten beschikken. 
 

08.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le ministre, je vous 

remercie pour vos réponses.  
 
Je voudrais m'associer aux félicitations adressées au service des 
douanes. Sa mission est difficile mais quand il est à ce point performant 
dans cette opération White Sea, il faut pouvoir le souligner.  
 
J'entends que des éditions vont se répéter, je pense que c'est utile. 
J'entends également que des moyens techniques et en personnel ont 
été déployés pour le port de Zeebruges. 
 
Monsieur le ministre, on a parfois l'impression que les trafiquants ont un 

08.03  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Ik sluit me graag aan bij de 
woorden van lof aan het adres van 
de douanediensten. 
 
Men krijgt soms de indruk dat drugs-
smokkelaars ons telkens een stap 
voor zijn door hun vindingrijkheid. 
De enige manier om daarop te rea-
geren is door te pionieren in innova-
tie. Dat is waartoe u zich hebt ver-
bonden en ik neem daar nota van. 
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coup ou une imagination d'avance. La seule manière de répondre à cela 
est d'avoir des innovations d'avance. Il faut non seulement être à la 
page mais aussi anticiper et y mettre les moyens quand c'est possible. 
C'est l'engagement que vous avez pris et j'en prends note. 
 

 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

09 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les effets de l’évolution des accises sur les produits du tabac" 
(56000522C) 

09 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De impact van de evolutie van de accijnzen op tabaksproducten" 
(56000522C) 
 

09.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Cher ministre, nous sommes 

véritablement entre l'équilibre qui doit être recherché d'une mesure à 
impact fiscal – et parfois budgétaire aussi – et une rentabilité écono-
mique. J'oserais ajouter l'impératif de préserver la santé.  
 
Depuis le 1er janvier 2024, les accises sur les produits du tabac ont 
augmenté considérablement. Les cigarettes ont subi une hausse de 25 
%, soit environ 2 euros de plus par paquet, tandis qu'il s'agit de 0,15 
euro par ml pour les liquides à vapoter. Je préfère prendre directement 
une précaution: je ne remets absolument pas en cause la politique me-
née. Les dégâts sur la santé du tabac sont à ce point importants qu'il 
n'y a pas lieu de l'aider. 
 
Cependant, l'analyse économique montre qu'il y a peut-être des effets 
sur la recette, votre réponse nous le dira, mais il y a aussi une augmen-
tation du commerce illégal. KPMG affirme qu'il aurait doublé en deux 
ans: 435 millions d'euros de recettes échapperaient ainsi à l'État en rai-
son de ce commerce illégal et déguisé. Une cigarette sur cinq consom-
mée en Belgique proviendrait de cette production illégale.   
 
Monsieur le ministre, quelles sont les estimations et les évolutions dont 
vous avez aujourd'hui pu prendre connaissance depuis la mise en pra-
tique de cette mesure du 1er janvier 2024?  
 
Constatez-vous un transfert du commerce transfrontalier? Aujourd'hui, 
le prix de la cigarette en France et en Belgique est le même. Constate-
t-on qu'il y a une baisse des recettes et un achat plus important en 
France?  
 
En ce qui concerne la contrebande, quelle est l'augmentation des sai-
sies ou du démantèlement de sites de production clandestine? Cette 
augmentation potentielle de production clandestine se justifie-t-elle par 
une consommation interne au marché belge ou cette production est-elle 
aussi destinée au marché extérieur? Il semblerait que la Belgique soit 
une plaque tournante en la matière.  
 

09.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Sinds 2024 werden de ac-
cijnzen op sigaretten met 25 % ver-
hoogd en wordt er een nieuwe taks 
van 0,15 euro/ml geheven op e-li-
quids. Ik stel de accijnzen op tabak 
niet ter discussie, want zulke pro-
ducten zijn schadelijk voor de ge-
zondheid, maar die stijging zou een 
weerslag hebben op de belasting-
ontvangsten en de illegale handel 
zou daardoor op twee jaar tijd ver-
dubbeld zijn; de Staat zou 435 mil-
joen euro aan ontvangsten mislo-
pen en 20 % van de sigaretten in 
België zou van illegale oorsprong 
zijn. 
 
Wat zijn de ramingen en de evolu-
ties ter zake sinds de toepassing 
van die maatregel? 
 
Is er een verschuiving van de grens-
overschrijdende handel? Is er een 
afname van de ontvangsten en wor-
den er meer tabaksproducten aan-
gekocht in Frankrijk? 
 
Neemt het aantal beslagleggingen 
of ontmantelingen van clandestiene 
productiesites toe? Wordt de clan-
destiene productie door de binnen-
landse consumptie of door de uit-
voer aangedreven?  
 

09.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Crucke, jusqu'à 

septembre dernier y compris, les recettes du tabac manufacturé se sont 
révélées supérieures de 19 millions d'euros à celles de l'année dernière.  
Quant aux accises sur les e-liquides, elles ont rapporté pour les neuf 
premiers mois de l'année quelque 12,5 millions d'euros. Cependant, il 
est encore trop tôt pour en tirer des conclusions. En effet, les fabricants 
ont l'habitude de constituer d'importants stocks juste avant une hausse 

09.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Tot september waren de 
ontvangsten uit tabaksfabrikaten 
19 miljoen euro hoger dan in 2023 
en de accijnzen hebben in 2024 al 
12,5 miljoen euro opgebracht. Het is 
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des taux d'accise, influençant les recettes perçues en début d'année. 
 
Le service d'études du SPF Finances ne dispose pas d'estimation des 
achats transfrontaliers ni des recettes y relatives.  
 
En ce qui concerne la contrebande, je puis vous informer qu'en 2024, 
l'Administration générale des Douanes et Accises a déjà démantelé 
neuf sites de production illégale de cigarettes. À ce jour, près de 200 
millions de cigarettes ont été saisies au cours de l'année. Il s'agit prin-
cipalement de cigarettes produites illégalement dans l'Union euro-
péenne. En 2023, ce chiffre s'élevait à 345 millions, avec une proportion 
plus importante de cigarettes importées illégalement par container.  
 

echter nog te vroeg om er conclu-
sies uit te trekken, gelet op de voor-
raden die er vóór een accijnsverho-
ging aangelegd werden. 
 
De FOD Financiën heeft geen ra-
ming inzake de grensoverschrij-
dende aankopen of de eraan ge-
linkte ontvangsten. 
 
In 2024 werden er negen illegale si-
garettenproductiesites ontmanteld 
en werden er 200 miljoen illegaal in 
de EU geproduceerde sigaretten in 
beslag genomen. In 2023 werden er 
345 miljoen in beslag genomen, die 
vaak illegaal per container geïmpor-
teerd werden. 
 

09.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le ministre, je vous 

remercie de votre réponse.  
 
Je comprends évidemment la réserve de rigueur, la réforme étant assez 
neuve. Les recettes ont augmenté, mais cela demandera donc confir-
mation.  
 
Ensuite, j'entends bien votre réponse quant à l'importation de produc-
tions clandestines. Il me semble donc indispensable de s'y attaquer. 
 
Enfin, vous avez évoqué l'efficacité de la lutte contre les sites de pro-
duction clandestins. Mais je me demande parfois si nous nous montrons 
aussi efficaces que nous ne le pensons. Les sites concernés se trouvent 
en périphérie, et pas du tout dans des centres. Dans ma commune, 
Frasnes-lez-Anvaing, la douane a rempli sa mission en s'attaquant à 
l'un d'eux. Or personne n'aurait pu même imaginer que des produits 
clandestins y étaient fabriqués. C'était pourtant bien le cas. Il convient 
donc de poursuivre cette politique. Les recettes qui en découleront 
pourront contribuer à combattre ce fléau qu'est la cigarette.    
 

09.03  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): De stijging van de ontvang-
sten moet nog bevestigd worden.  
 
We moeten de invoer van illegale 
producten aanpakken. 
 
Bestrijden we de illegale sites, die 
zich vaak in de marge bevinden, wel 
efficiënt genoeg? In Frasnes-lez-
Anvaing ontdekte de douane er een 
waarvan niemand het bestaan had 
kunnen vermoeden!  
 
We moeten dit beleid voortzetten. 
De opbrengst ervan zal helpen om 
de tabaksplaag te bestrijden. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

10 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les perspectives concernant l’issue des litiges douaniers à Liege Air-
port" (56000527C) 

10 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De vooruitzichten inzake de afloop van de douanegeschillen op Liege 
Airport" (56000527C) 
 

10.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Merci monsieur le président. 

Je connais un peu mieux le dossier de Liege Airport pour avoir été mi-
nistre des Aéroports pendant cinq ans en Wallonie et je peux dire que 
les douanes font un travail très remarquable. Je regrettais de ne pas 
toujours pouvoir disposer du personnel adéquat, mais ce sera l'objet 
d'une autre question.  
 
Dans le cas présent, je voulais revenir sur ce que la presse a appelé un 
changement jurisprudentiel éventuel sur la question, où procédures et 

10.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Aangezien ik zelf gedu-
rende vijf jaar als Waals minister be-
voegd was voor de luchthavens, 
kan ik bevestigen dat de douane-
diensten uitstekend werk leveren. Ik 
wil terugkomen op hetgeen in de 
pers een eventuele wijziging in de 
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services douaniers s'opposent parfois. Par exemple un entrepôt logis-
tique qui estime avoir été surpris par la réactivité – à juste titre ou pas – 
des douaniers. Le constat est simple: d'abord on a des volumes qui sont 
en diminution sur le plan des dédouanements mais on a en même 
temps une augmentation des recettes de l'État. L'administrateur général 
des douanes disait qu'il essayait de concilier une approche favorable 
aux entreprises tout en ayant un renforcement de la lutte contre la 
fraude. Est-ce que les deux sont compatibles? That's the question 
comme dirait l'autre et je me demande si c'est bien cela qu'on re-
cherche. 
 
Quelle est votre analyse sur le sujet? Sur la politique menée? Quelle 
est la lecture que vous faites? Comment sauvegarder un environne-
ment qu'on pourrait qualifier de business friendly et en même temps le 
renforcement de la lutte contre la fraude? N'a-t-on pas aussi en la ma-
tière une politique de simplification des procédures douanières ou de 
simplification administrative à mener, laquelle pourrait viser à la fois l'ef-
ficacité par rapport à la fraude et en même temps une efficacité par 
rapport aux recettes? 
 

rechtspraak genoemd wordt, wan-
neer er een tegenstelling ontstaat 
tussen de procedures en de doua-
nediensten, bijvoorbeeld wanneer 
men in een logistieke opslagplaats 
zegt verrast te zijn over het reactie-
vermogen van de douanediensten. 
Het aantal inklaringen daalt, maar 
tegelijkertijd stijgen de ontvangsten 
van de Staat. De administrateur-ge-
neraal van de Algemene Admi-
nistratie van de Douane en Accijn-
zen zegt dat hij probeert om een be-
drijfsvriendelijke aanpak te verzoe-
nen met een versterking van de 
fraudebestrijding.  
 
Zijn die twee doelstellingen te ver-
enigen? Wat is uw analyse van het 
gevoerde beleid? Hoe kunnen we 
een ondernemersvriendelijke om-
geving in stand houden en tegelijk 
de fraudebestrijding opvoeren? 
Moeten we de procedures niet ver-
eenvoudigen om zowel op het vlak 
van de fraude als op dat van de ont-
vangsten efficiëntie na te streven?  
 

10.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur le député, si je com-

prends bien vous avez déjà déposé une question écrite précédemment 
sur ce dossier de Liege Airport? 
 
(…): … 
 

 

10.03  Vincent Van Peteghem, ministre: Excusez-moi, je n'ai pas bien 

compris. 
 

 

10.04  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): J'ai justement essayé de ne 

pas mélanger les deux… Ici je suis sur la jurisprudence et après je re-
viendrai sur les effectifs. 
 

 

10.05  Vincent Van Peteghem, ministre: L'Administration générale des 

Douanes et Accises (AGD&A) travaille sur une nouvelle application de 
contrôle intégrée, MyCustoms, qui vise à améliorer l'efficacité des con-
trôles. Cela ne suffira pas. Des réformes législatives au niveau de 
l'Union européenne sont nécessaires pour répondre aux immenses vo-
lumes d'importation. 
 
Des éléments clés, tels que l'introduction de la plateforme des données 
douanières de l'Union européenne et de l'autorité douanière de l'Union 
européenne, ainsi que le concept d'importateur présumé, seront essen-
tiels. Enfin, il faudra également veiller à ce qu'il y ait suffisamment de 
personnel pour effectuer les contrôles nécessaires. 
 
L'administration participe actuellement à un certain nombre de projets 
de recherche visant à déterminer la technologie la plus efficace pour 
contrôler le commerce électronique. 
 

10.05  Vincent Van Peteghem, mi-

nistre: De Algemene Administratie 
van de Douane en Accijnzen 
(AAD&A) werkt aan een nieuwe ge-
integreerde applicatie, MyCustoms, 
die de controles moet verbeteren. 
Er zijn echter hervormingen nodig 
op Europees niveau om gelijke tred 
te houden met de importvolumes. 
De invoering van het EU-platform 
voor douanegegevens en het con-
cept van de gelijkgestelde importeur 
zullen in dat verhaal cruciaal zijn. 
Ten slotte is er voldoende personeel 
nodig om de controles uit te voeren. 
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Au sein du département de gestion des risques, il a été décidé, compte 
tenu des volumes élevés d'envois dans le cadre du commerce électro-
nique, de développer une analyse des risques fortement axée sur les 
données et de s'appuyer sur des techniques avancées d'analyse et 
d'exploration des données pour la sélection des colis suspects. 
 
Comme pour les autres flux d'importation, des profils de risque sont éla-
borés pour ces types d'envoi. Ces profils sont périodiquement évalués 
et, si nécessaire, ajustés sur la base notamment des résultats des con-
trôles effectués sur le terrain. Le travail s'effectue aussi, autant que pos-
sible, de manière dynamique en mettant en évidence les tendances et 
certains thèmes qui sont pertinents pour le commerce électronique à un 
moment donné. 
 
Les négociations concernant le paquet de réformes douanières, y com-
pris la suppression du seuil de franchise des droits de douane de 150 
euros, sont toujours en cours au sein du Conseil de l'Union européenne. 
La suppression de ce seuil est de nature à garantir l'égalité de traite-
ment. 
 
Les contrôles des plateformes en ligne relèvent de la compétence des 
autorités de surveillance du marché compétentes, en fonction de la ca-
tégorie de produits proposés en ligne. 
 
Le Digital Services Act ajoute des obligations supplémentaires. Chaque 
État membre dispose d'un coordinateur Digital Services Act. En Bel-
gique, l'IBPT assume ce rôle.  
 
Les négociations sur le paquet de réformes douanières, y compris la 
plateforme des données douanières de l'Union européenne, sont tou-
jours en cours au sein du Conseil de l'Union européenne. La plateforme 
des données douanières de l'Union européenne n'existe pas encore. 
 
Des contrôles effectifs du passeport numérique de produits, appelé 
aussi DPP, sont prévus d'ici 2027. L'impact sur les contrôles douaniers 
est le suivant. Les autorités douanières doivent vérifier l'existence de ce 
DPP et sa correspondance avec la déclaration en douane. L'autorité de 
surveillance du marché est responsable des contrôles de fond sur le 
DPP. 
 

De administratie neemt deel aan on-
derzoeksprojecten om de meest 
doeltreffende technologie te bepa-
len. Het departement risicobeheer 
heeft beslist om een datagestuurde 
risicoanalyse te ontwikkelen en ge-
avanceerde technieken te gebrui-
ken voor de selectie van verdachte 
pakketten en de opmaak van risico-
profielen. Die profielen worden peri-
odiek geëvalueerd en aangepast 
aan de resultaten van de controles. 
 
In de Raad van de EU wordt er mo-
menteel onderhandeld over het her-
vormingspakket voor de douane. De 
afschaffing van de vrijstellingsdrem-
pel voor de douanerechten van 
150 euro kan een gelijke behande-
ling garanderen. Het toezicht op de 
online platforms valt onder de ver-
antwoordelijkheid van de markttoe-
zichtautoriteiten. In de Digital Servi-
ces Act worden daar verplichtingen 
aan toegevoegd. Elke lidstaat heeft 
een coördinator. In België is dat het 
BIPT. Het EU-platform voor doua-
negegevens bestaat nog niet. Te-
gen 2027 moeten er effectieve con-
troles uitgevoerd worden op basis 
van het digitaal productpaspoort 
(DPP). 
 

10.06  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le ministre, j'ai un 

problème. Je vous ai parlé de la question 12 et vous me répondez au 
sujet de la question 27 ou 26, en fonction. Ma question 12 concerne les 
perspectives concernant l'issue des litiges douaniers à Liège Airport. 
 

10.06  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): U hebt geen antwoord ge-
geven op mijn vraag over de doua-
negeschillen op Liege Airport. 
 

10.07  Vincent Van Peteghem, ministre: La réponse préparée pour moi 

indique que je m'en réfère à la réponse à la question écrite n°28 qui 
vous a été transmise le 7 novembre. 
 

10.07 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Wat dat betreft verwijs ik 
naar het antwoord op de schriftelijke 
vraag nr. 28, dat u op 7 november 
overgezonden werd. 
 

10.08  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Elle a été transformée en 

question orale parce que nous n'avions peut-être pas encore la réponse 
à ce moment-là. Donc votre réponse concerne une autre question. Je 
vous la reposerai plus tard. 
 

10.08  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Die vraag werd omgezet in 
een mondelinge vraag, omdat we 
het antwoord nog niet ontvangen 
hadden. 
 

Le président: Vous avez trois minutes pour répliquer à la réponse du ministre.  
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10.09  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Non je la reposerai après car 

j'ai encore une autre question.  
 

 

Le président: Puis-je clore l'incident, monsieur Crucke? (Oui) 
 
L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

11 Question de Xavier Dubois à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les contrôles fiscaux des frontaliers" (56000622C) 

11 Vraag van Xavier Dubois aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De fiscale controles van grenswerkers" (56000622C) 
 

11.01  Xavier Dubois (Les Engagés): Dans le cadre de la présidence 

belge de l'Union européenne, vous avez mis en place une task force 
concernant plusieurs problématiques liées aux travailleurs transfronta-
liers, et notamment celle du télétravail transfrontalier. La Commission 
européenne s'est engagée à faire un suivi de ces différentes théma-
tiques. L’une des problématiques soulevées fera toutefois l’objet d’un 
suivi interne à chaque État membre selon les priorités de chacun, et 
concerne les preuves à fournir par un résident d’un État, et qui travaille 
dans un autre État, pour pouvoir bénéficier d’une exemption de rému-
nérations dans son État de résidence.  
 
Ma première question porte sur les raisons pour lesquelles le traitement 
de cette problématique importante a été déléguée à chaque État. Une 
réflexion avec les autres États membres serait pourtant intéressante 
afin de convenir d’une approche harmonisée et d'un traitement équiva-
lent en la matière dans tous les États membres.  
 
Ma deuxième question porte sur le fond. Apparemment, la question du 
contrôle entraîne un certain nombre de plaintes et de réclamations. Les 
travailleurs concernés sont parfois très étonnés des différents éléments 
(tickets de caisse ou de carburant, etc.), qui sont sollicités par les con-
trôleurs pour prouver qu’ils travaillent effectivement à l’étranger. Appa-
remment, le contrat de travail et les fiches de salaire ne suffisent pas ou 
plus. Il conviendrait qu’il y ait à cet égard une clarification des preuves 
pouvant être sollicitées, afin que le travailleur puisse les conserver. Sauf 
erreur, nous n’avons pas trouvé sur le site du SPF Finances des infor-
mations claires en la matière. Un outil centralisé, accessible sur ce site, 
pourrait s’avérer intéressant.  
 
Quelles sont aujourd’hui les preuves nécessaires? Une harmonisation 
des consignes en la matière existe-t-elle pour les contrôleurs du SPF Fi-
nances? Où peut-on trouver l’information concernant les preuves à con-
server et à fournir le cas échéant? 
 

11.01  Xavier Dubois (Les Enga-

gés): In het kader van het Belgische 
EU-voorzitterschap hebt u een task-
force opgericht die zich met name 
moet buigen over het grensover-
schrijdende telewerk. De vraag 
welke bewijsstukken er voorgelegd 
moeten worden door de inwoner 
van een bepaalde EU-lidstaat die in 
een andere EU-lidstaat werkt opdat 
hij in het land waar hij woont vrijstel-
ling van betaling zou krijgen, zal in-
tern door elke EU-lidstaat opge-
volgd worden.  
 
Het zou evenwel interessant zijn om 
samen met de andere EU-lidstaten 
over deze kwestie na te denken met 
het oog gericht op een geharmoni-
seerde aanpak.  
 
De controle is een van de issues die 
problemen doet rijzen. Deze grens-
werkers zijn stomverbaasd over 
bepaalde gevraagde stukken 
(kassatickets of tankbonnen) 
waarmee zij moeten bewijzen dat ze 
in het buitenland werken. De 
arbeidsovereenkomst en de 
loonfiches zijn kennelijk niet 
voldoende. Om te verduidelijken 
welke bewijsstukken bewaard die-
nen te worden, zou het interessant 
zijn om over een gecentraliseerde 
tool te beschikken die op de website 
van de FOD beschikbaar is.  
 
Wat zijn de vereiste bewijsstukken? 
Bestaan er geharmoniseerde richt-
lijnen voor de controleurs van de 
FOD Financiën? Waar kan men in-
formatie vinden over de bewijsstuk-
ken die men moet bewaren en voor-
leggen?  
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11.02  Vincent Van Peteghem, ministre: La charge et le mode de 

preuve concernant les travailleurs transfrontaliers ont été mis en avant 
par la Belgique pendant sa présidence européenne dans le cadre de la 
task force travailleurs transfrontaliers et télétravail. Cependant, malgré 
l'importance de ce sujet, les États membres ont constaté que cette thé-
matique dépendait avant tout du droit interne de chaque État et qu'elle 
ne pouvait pas réellement évoluer dans un cadre international. C'est 
pourquoi les États qui participent à cette task force ont décidé dans leur 
grande majorité que ce sujet ne serait plus mis à l'ordre du jour. 
 
En ce qui concerne l'information utile concernant les preuves à fournir 
par un travailleur transfrontalier par rapport à sa présence physique sur 
le territoire d'un autre État que la Belgique, le vade-mecum publié avec 
le Luxembourg concernant les preuves établissant la présence phy-
sique sur le territoire d'un État est disponible sur le site du SPF Fi-
nances. Les principes de ce vade-mecum sont transposables égale-
ment à la situation des travailleurs transfrontaliers résidant en Belgique, 
qui exercent habituellement leur activité salariée dans un État autre que 
le Luxembourg. En vertu des règles du droit commun, notamment du 
Code civil, ces travailleurs, tout comme ceux qui travaillent au Luxem-
bourg, supportent la charge de la preuve lorsqu'ils demandent une exo-
nération de leur rémunération parce que leur activité salariée a été phy-
siquement exercée en dehors de la Belgique. Le type de preuve à ra-
mener est notamment fonction de la nature du travail exercé. 
 
Le site "Benelux point de départ travail frontalier" est géré par le Secré-
tariat général Benelux, une entité qui est indépendante du SPF Fi-
nances. Sur le site web du SPF Finances, nous nous limitons à mettre 
un lien vers ce site web. Nous avons contacté notre personne de con-
tact auprès du Secrétariat général Benelux pour signaler les liens cas-
sés et la situation est actuellement résolue. 
 

11.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Ondanks het belang van 
het onderwerp, vonden de lidstaten 
dat de aangelegenheid van de 
grenswerkers voornamelijk onder 
het interne recht van elke lidstaat 
valt en zich niet leent tot een evolu-
tie in een internationaal kader. 
Daarom hebben de deelnemers aan 
de taskforce het onderwerp niet 
meer op de agenda gezet. 
 
Het vademecum over het bewijzen 
van iemands aanwezigheid op het 
grondgebied van een staat is be-
schikbaar op de website van de 
FOD Financiën. De principes in dat 
document zijn evengoed toepas-
baar op grenswerkers die in België 
wonen en hun activiteiten buiten 
Luxemburg uitoefenen. Onder meer 
op grond van het Burgerlijk Wet-
boek berust de bewijslast bij die 
grenswerkers, net als bij degenen 
die in Luxemburg werken, als ze 
een vrijstelling vragen. Het type be-
wijs dat ze moeten leveren, is af-
hankelijk van de aard van het uitge-
voerde werk. 
 
De website van de FOD Financiën 
bevat een link naar het startpunt 
grensarbeid van de Benelux. We 
hebben contact opgenomen met 
onze contactpersoon bij het secre-
tariaat-generaal van de Benelux om 
de defecte links te melden en de si-
tuatie is opgelost. 
 

11.03  Xavier Dubois (Les Engagés): Je vous remercie, monsieur le 

ministre, pour vos réponses.  
 
Concernant la troisième question à laquelle vous avez répondu – je 
m'en étais aperçu effectivement –, les liens fonctionnent. Par rapport à 
la réflexion qui consiste à dire que la discussion doit prendre place en 
droit interne, je l'entends mais je pense qu'à un moment donné, il peut 
aussi être intéressant de poursuivre les échanges avec d'autres États 
pour pouvoir comprendre comment ils fonctionnent et comment ils font 
face aux difficultés, notamment en matière de télétravail car c'est une 
réalité qui est également présente dans les pays étrangers. 
 
Concernant le vade-mecum, je prends bonne note de votre réponse 
mais j'ignore depuis quand il existe et s'il est suffisamment clair et com-
plet car, manifestement, les difficultés rencontrées par les travailleurs 
frontaliers sont toujours bien présentes. L'occasion se présentera donc 
peut-être, le cas échéant, d'évaluer ce vade-mecum afin d'analyser s'il 
est toujours bien d'actualité et s'il ne nécessite pas des précisions afin 

11.03  Xavier Dubois (Les Enga-

gés): De links zijn wel degelijk her-
steld. Ook al valt dit thema onder 
het nationaal recht, het kan zinvol 
zijn om informatie met andere lan-
den te delen om inzicht te verkrijgen 
in hun aanpak op dat vlak. 
 
Ik neem er nota van dat er een va-
demecum bestaat. Ik weet echter 
niet sinds wanneer dat beschikbaar 
is, en ik weet ook niet of het wel dui-
delijk en volledig genoeg is, want 
grenswerkers ervaren nog altijd 
moeilijkheden. Dat document zal 
geëvalueerd en zo nodig geüpdatet 
moeten worden om aan de bekom-
mernissen van de grenswerkers te 
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d'éviter que les travailleurs concernés ne rencontrent encore ces 
mêmes difficultés. Nous serons donc attentifs au suivi qui sera apporté 
à cette question. 
 

beantwoorden. We zullen hier een 
waakzaam oog op houden. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

12 Samengevoegde vragen van 

- Anja Vanrobaeys aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en Natio-
nale Loterij) over "De ingebrekestelling van Deliveroo/P2P" (56000683C) 
- Sophie Thémont aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en Natio-
nale Loterij) over "De ingebrekestelling van Deliveroo" (56000766C) 
- Robin Tonniau aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en Nationale 
Loterij) over "Het proces tegen Deliveroo" (56000831C) 

12 Questions jointes de 

- Anja Vanrobaeys à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude et Loterie 
Nationale) sur "La mise en demeure de Deliveroo/P2P" (56000683C) 
- Sophie Thémont à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude et Loterie 
Nationale) sur "La mise en demeure de Deliveroo" (56000766C) 
- Robin Tonniau à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude et Loterie 
Nationale) sur "Le procès contre Deliveroo" (56000831C) 
 

12.01  Anja Vanrobaeys (Vooruit): Mijnheer de minister, het is niet de 

eerste keer dat ik over dit thema vragen stel. Er zijn al uitspraken ge-
weest van de arbeidsrechtbank en van het arbeidshof, maar nu heeft 
de socialistische vakbond BTB-ABVV zowel Deliveroo Belgium als u en 
de minister van Werk in gebreke gesteld. Volgens de vakbond zijn ook 
de ministers verantwoordelijk. De overheid schiet immers tekort in haar 
verantwoordelijkheid om te controleren en te sanctioneren. 
 
Ik hoef u niet in herinnering te brengen dat zowel de arbeidsrechtbank 
in 2021 als het arbeidshof eind 2023 aangaven dat de maaltijdkoeriers 
van Deliveroo als werknemers moeten worden ingeschreven en dat De-
liveroo geen gebruik meer kan maken van het fiscaal gunstregime voor 
platformwerk. Dat geldt alleen maar tussen particulieren en niet voor 
multinationals. 
 
Mijnheer de minister, het is bijna 1 januari en ik weet dat fiscaliteit per 
jaar wordt bekeken. U hebt dus opnieuw de kans om de wet toe te pas-
sen en de rechtspraak na te leven. Welke stappen zult u ondernemen 
om ervoor te zorgen dat Deliveroo Belgium de uitspraak van de rechter 
naleeft, zodat er eindelijk komaf wordt gemaakt met alle uitbuiting en 
fraude die via dat fiscaal stelsel wordt gefaciliteerd? 
 

12.01  Anja Vanrobaeys (Vooruit): 

Le syndicat socialiste FGTB-UBT a 
mis en demeure tant Deliveroo Bel-
gium que vous-même et le ministre 
du Travail, plusieurs décisions judi-
ciaires ayant indiqué que les livreurs 
de repas de Deliveroo doivent être 
inscrits en tant que travailleurs sala-
riés et que Deliveroo ne peut plus 
faire usage du régime fiscal de fa-
veur applicable au travail de plate-
forme. Cette organisation syndicale 
estime en effet que les ministres 
sont également responsables et 
que l'autorité publique ne remplit 
pas convenablement sa mission de 
contrôle et de sanction. 
 
Quelles mesures comptez-vous 
prendre pour veiller à ce que  
Deliveroo Belgium respecte les ar-
rêts? 
 

Le président: Mme Thémont est absente. 
 

12.02  Robin Tonniau (PVDA-PTB): Mijnheer de minister, op 21 de-

cember 2023 oordeelde de arbeidsrechtbank van Brussel dat Deli-
verookoeriers als werknemers geregistreerd moeten worden en dat het 
fiscaal peer-to-peerregime niet van toepassing is op Deliveroo.  
 
Vandaag stelt het ABVV vast dat Deliveroo die twee voorwaarden uit de 
gerechtelijke uitspraak nog steeds niet naleeft en zich dus boven de wet 
plaatst. De bevoegde ministers, u en de heer Dermagne, sanctioneren 
niet. De vakbond heeft niet alleen Deliveroo, maar ook u en minister 
Dermagne in gebreke gesteld. Bovendien moest Deliveroo zich voor 
1 mei verplicht registreren op het platform BELparcel, maar dat heeft 

12.02  Robin Tonniau (PVDA-

PTB): Le 21 décembre 2023, le tri-
bunal du travail de Bruxelles a es-
timé que les livreurs de Deliveroo 
devaient être enregistrés comme 
salariés et que le régime fiscal peer-
to-peer (P2P) ne s'appliquait pas. 
La FGTB constate que l'entreprise 
ne respecte toujours pas ces deux 
conditions et que le ministre Pierre-
Yves Dermagne et vous-même ne 
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het nog steeds niet gedaan, terwijl 1.772 andere bedrijven dat wel in 
orde hebben gebracht. Daarnaast moet het bedrijf een coördinator aan-
stellen voor het toezicht op de arbeidsomstandigheden van alle koe-
riers, inclusief hun onderaannemers. Deliveroo komt beide verplichtin-
gen nog steeds niet na. 
 
Wat is uw standpunt? Bent u van plan om de in deze zaak gemaakte 
ruling te herzien? 
 

sanctionnez pas ce non-respect, 
d'où la mise en demeure. En outre, 
Deliveroo ne s'est toujours pas ins-
crite sur la plateforme BELparcel et 
elle n'a pas non plus désigné de 
coordinateur pour le contrôle des 
conditions de travail. Qu'en pensez-
vous et que ferez-vous? 
 

12.03 Minister Vincent Van Peteghem: Collega’s, de analyse van het 

arrest van het arbeidshof van Brussel en de gevolgen ervan op sociaal 
en fiscaal vlak is momenteel nog lopende. 
 

12.03  Vincent Van Peteghem, mi-

nistre: L'arrêt de la cour du travail de 
Bruxelles et ses conséquences so-
ciales et fiscales sont encore en 
cours d'analyse. 
 

Je me réfère aussi au fait qu'un pourvoi en cassation a entre-temps été 
introduit contre l'arrêt de la cour du travail. 
 

Tegen het arrest van het arbeidshof 
werd er ondertussen cassatiebe-
roep aangetekend.  
 

Daarom is het van belang om de beslissing van het Hof van Cassatie af 
te wachten. Uiteraard dienen we ook te analyseren welke de gevolgen 
op sociaal en fiscaal vlak zijn, alvorens verder stappen te kunnen zetten. 
 

Nous devons donc attendre la déci-
sion de la Cour de cassation et ana-
lyser les répercussions sur le plan 
social et fiscal avant de prendre 
toute mesure supplémentaire. 
 

12.04  Anja Vanrobaeys (Vooruit): Mijnheer de minister, dat is het-

zelfde antwoord als vorig jaar. Ik heb toen gezegd dat het Hof van Cas-
satie niet oordeelt over de inhoud, maar alleen over de vorm. Ondertus-
sen blijven die uitbuiting en fraude op het terrein maar voortduren. 
 
Ik begrijp uw standpunt echt niet. Ik vind dat u de huidige stilstand moet 
doorbreken, dat u gewoon de wet moet toepassen en de rechtspraak 
moet naleven. Er zijn twee rulings, waarvan u ooit gezegd hebt dat de 
eerste afloopt in 2025 en de tweede in 2026. Ik vind dat u daarmee 
komaf moet maken. Die rulings hadden eigenlijk nooit mogen bestaan. 
Het is gewoon onwettig. Ik kan dus slechts mijn oproep herhalen: pas 
de wet toe, maak een einde aan fraude en uitbuiting, en trek die rulings 
gewoon in. 
 
In ieder geval ligt mijn resolutie opnieuw klaar. Ik vind het wel bijzonder 
jammer dat we via het Parlement de naleving van de wet en de recht-
spraak moeten afdwingen. 
 

12.04  Anja Vanrobaeys (Vooruit): 

La Cour de cassation ne se pro-
nonce que sur la forme, pas sur le 
fond, et entre-temps l'exploitation et 
la fraude se poursuivent. J'estime 
que vous devez rompre l'immobi-
lisme actuel en faisant appliquer la 
loi et en respectant la jurisprudence. 
En tout cas, ma proposition de réso-
lution est de nouveau prête. Il est 
particulièrement regrettable que 
nous devions faire respecter la loi et 
la jurisprudence par le biais du Par-
lement. 
 

12.05  Robin Tonniau (PVDA-PTB): Mijnheer de minister, het is triestig 

dat u zegt dat u gewoon nog een beetje zult afwachten, terwijl de werk-
nemers dagelijks worden uitgebuit door Deliveroo. De rechtbank heeft 
een uitspraak gedaan. U moet ervoor zorgen dat die multinationals met 
onmiddellijke ingang de Belgische wetgeving naleven. De rulings zijn 
oneerlijk en torpederen alle wetgeving die bedoeld is om de werkne-
mers te beschermen. Als voorbeeld noem ik ook de postwet van minis-
ter De Sutter. Stop met die ondemocratische rulings en luister naar de 
oproep van de vakbonden. 
 
Het is geen toeval dat Deliveroo in Spanje wel al is veroordeeld voor 
sociale fraude. Het bedrijf past hier gewoon dezelfde tactiek toe van 
maximale uitbuiting tot de overheid ingrijpt. Het is dus echt tijd voor ac-
tie. 
 

12.05  Robin Tonniau (PVDA-

PTB): Vous allez donc tout simple-
ment attendre les bras croisés 
pendant que Deliveroo continue 
d'exploiter les travailleurs. Le 
tribunal a rendu une décision et il 
vous incombe d'exiger à présent le 
respect de la législation belge. 
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L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

13 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "L’étude menée par l’économiste Eric Dor au sujet des revenus liés aux 
dépôts d’épargne" (56000765C) 

13 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De studie van econoom Eric Dor over de inkomsten uit spaardeposito's" 
(56000765C) 
 

13.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, ce n'est malheureu-

sement pas la première fois que nous abordons ce sujet. Étude après 
étude, le constat est identique: les petits épargnants ne perçoivent pas 
un revenu suffisant sur leur compte d'épargne et les banques continuent 
d'amasser des bénéfices faramineux. 
 
Selon l'IÉSEG, les banquiers belges sont bien moins généreux avec 
nos économies si elles sont logées sur un compte d'épargne lambda. 
Or 275 milliards d'euros y reposaient cet été. Et la Belgique est bien en 
deçà de la moyenne européenne. En août dernier, les banques belges 
offraient en moyenne moins de 1 % sur les livrets (0,99 %) contre 
2,55 % en France ou 3,32 % au Luxembourg, notamment. 
 
C'est évidemment bingo pour les quatre grandes banques belges, 
puisque les intérêts versés par les banques restent inférieurs aux inté-
rêts perçus d'environ 6 milliards d'euros entre le premier trimestre 2022 
et les trois premiers mois de 2024. 
 
Monsieur le ministre, combien d'études et autres rapports faudra-t-il en-
core pour qu'enfin des initiatives soient prises dans l'intérêt des citoyens 
pour favoriser la petite épargne? 
 

13.01  Hugues Bayet (PS): Studie 

na studie komt men tot dezelfde 
vaststelling: kleine spaarders halen 
onvoldoende inkomsten uit hun 
spaartegoeden en banken blijven 
megawinsten boeken. 
 
Volgens de IÉSEG School of Ma-
nagement zijn Belgische bankiers 
veel minder gul wat ons spaargeld 
betreft als dat op een gewone 
spaarrekening staat. Afgelopen zo-
mer stond er echter 275 miljard euro 
op spaarrekeningen. In augustus 
boden Belgische banken gemiddeld 
minder dan 1 % rente op spaarreke-
ningen (0,99 %) tegenover 2,55 % 
in Frankrijk en 3,32 % in Luxem-
burg. 
 
In de periode van het eerste kwar-
taal van 2022 tot het eerste kwartaal 
van 2024 betaalden de banken 
6 miljard euro minder rente uit dan 
ze aan rente ontvingen. 
 
Wanneer zult u eindelijk initiatieven 
nemen in het belang van de burger 
die de kleine spaarder ten goede 
komen? 
 

13.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Bayet, il convient 

tout d'abord de rappeler que le marché de l'épargne des pays voisins 
présente d'importantes différences avec le marché belge. Dans certains 
cas, les dépôts d'épargne représentent une moins grande part de l'en-
semble des produits d'épargne et, dans d'autres, le rendement est tiré 
à la hausse par des spécificités nationales. Une certaine prudence est 
donc de mise pour une telle comparaison. L'étude de l'IÉSEG, en ne 
prenant pas en compte les coûts liés aux opérations de couverture de 
risque de taux d'intérêts, a tendance à surestimer les revenus nets 
d'intérêts des grandes banques. 
 
Ceci étant dit, il est vrai qu'on a observé une augmentation des revenus 
d'intérêts des banques belges depuis la mi-2022. C'est dans ce con-
texte que la Banque nationale avait souligné à maintes reprises par le 
passé que les banques disposaient d'une marge pour augmenter de 
manière graduelle la rémunération de l'épargne et en assurer ainsi la 
stabilité comme source de financement des crédits à l'économie réelle. 

13.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: De spaarmarkt in onze 
buurlanden verschilt van de Belgi-
sche spaarmarkt. In sommige lan-
den maken spaardeposito's een 
minder groot deel uit van het totale 
volume aan spaarproducten en in 
andere landen wordt het rendement 
opgedreven door specifieke mecha-
nismen die eigen zijn aan die lan-
den. In de IÉSEG-studie wordt er 
geen rekening gehouden met de 
kosten die verband houden met de 
afdekking van renterisico's, waar-
door men de neiging heeft de netto-
rente-inkomsten van de grote ban-
ken te overschatten. 
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C'est dans ce contexte aussi que j'ai décidé d'émettre un bon d'État en 
septembre 2023 afin d'assurer une bonne rémunération des épar-
gnants. Depuis lors, et certainement au cours des derniers mois, les 
banques ont tout fait pour récupérer au maximum les 22 milliards d'eu-
ros qui allaient être débloqués. J'espère qu'elles continueront à le faire 
dans les mois à venir. 
 
Il est important de noter que l'étude de l'IÉSEG mentionnée dans votre 
question souligne aussi que "la compression du coût de la partie de leur 
financement sous forme de dépôt d'épargne réglementée a permis aux 
banques belges de prêter à des taux plutôt réduits à leurs clients, sur-
tout les ménages" et que "le taux d'intérêt moyen exigé par les banques 
belges sur leurs nouveaux prêts immobiliers résidentiels était à 3,4 % 
en août 2024, inférieur à ceux des banques de la plupart des autres 
pays de la zone euro". 
 

 
Nu zijn de rente-inkomsten van de 
Belgische banken sinds medio 2022 
wel gestegen. De Nationale Bank 
heeft benadrukt dat de banken 
ruimte hadden om de vergoeding 
voor spaargeld geleidelijk op te trek-
ken en zo de stabiliteit ervan als fi-
nancieringsbron voor kredieten aan 
de reële economie te verzekeren. Ik 
heb beslist om in september 2023 
een staatsbon uit te geven om er-
voor te zorgen dat spaarders een 
mooie vergoeding kregen. Nadat 
dat staatsbongeld opnieuw ter be-
schikking is gekomen, hebben de 
banken er alles aan gedaan om die 
22 miljard euro te recupereren. 
 
In de studie van de IÉSEG School 
of Management wordt ook onder-
streept dat de Belgische banken, 
dankzij de lagere kosten van het ge-
deelte van hun financiering in de 
vorm van gereglementeerde spaar-
deposito's, leningen konden ver-
strekken tegen lage rentevoeten, en 
dat de rente die de banken aanreke-
nen op hun hypothecaire leningen in 
augustus 2024 3,4 % bedroeg. Dat 
is minder dan in de andere landen 
van de eurozone. 
 

13.03  Hugues Bayet (PS): Merci pour votre réponse.  

 
Vous confirmez, comme la Banque nationale de Belgique, que des 
marges existent pour une augmentation de la rémunération de 
l'épargne. Vous confirmez aussi que vous avez lancé le bon d'État pour 
restimuler le dynamisme concurrentiel entre les banques.  
 
Je n'ai malheureusement rien entendu sur vos propositions pour créer 
une petite épargne populaire. Je me ferai donc un grand plaisir de re-
déposer un texte avec énormément de propositions sympathiques, que 
je suis sûr que vous allez suivre vaillamment. 
 

13.03  Hugues Bayet (PS): Ik heb 

u niets horen vertellen over uw voor-
stellen voor een spaarformule voor 
meer bescheiden inkomens. Ik zal 
dus opnieuw een tekst indienen met 
meerdere voorstellen. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

14 Questions jointes de 

- Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude et Loterie 
Nationale) sur "L’impact des majorations fiscales sur l'entrepreneuriat en Belgique" (56000767C) 
- Benoît Piedboeuf à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude et Lote-
rie Nationale) sur "L'application de l'accroissement d'impôt sous prétexte de déclaration inexacte ou 
incomplète" (56000989C) 
- Steven Matheï à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la fraude et Loterie 
Nationale) sur "La politique de sanctions du fisc" (56001112C) 

14 Samengevoegde vragen van 
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- Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en Natio-
nale Loterij) over "De impact van belastingvermeerderingen op het entrepreneurschap in België" 
(56000767C) 
- Benoît Piedboeuf aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en Natio-
nale Loterij) over "Een belastingvermeerdering op grond van een onjuiste of onvolledige aangifte" 
(56000989C) 
- Steven Matheï aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding en Nationale 
Loterij) over "Het boetebeleid van de fiscus" (56001112C) 
 

14.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le ministre, je serai 

bref car vous avez déjà partiellement répondu à cette question dans vos 
réponses précédentes. Elle concerne la fameuse sanction de 10 % pour 
toute erreur dans les déclarations d'impôts, avec le débat sur le carac-
tère intentionnel ou non. Le débat ne semble pas en être un puisque, 
avec l'application de ces 10 %, on est aveugle au côté qui serait non 
intentionnel. Cela concerne beaucoup de monde: les particuliers 
– même si, comme vous l'avez dit, des évolutions ont été actées par 
rapport à ces derniers –, les indépendants, les PME et les entreprises. 
 
Il me semble que le débat devrait se poser sur la notion de bonne foi, 
car si la bonne foi crée la confiance entre les services et les contri-
buables, son absence génère de la suspicion. En effet, si tout contri-
buable qui commet une erreur de bonne foi se voit considéré comme 
un fraudeur, on peut aisément imaginer la crainte et le déficit de con-
fiance à l'égard de l'administration que cela entraîne. 
 
Une récente et intéressante chronique évoquait des mesures alterna-
tives, notamment un système de sanctions graduées, d'outils de pré-
vention, de rappels automatiques et l'établissement d'un dialogue, ce 
qui me semble finalement la meilleure solution et peut-être parfois la 
plus rapide, nonobstant la numérisation. 
 
Monsieur le ministre, quelle est votre lecture, quelle évolution peut-on 
attendre? Comment cette notion de bonne foi peut-elle être celle au 
prisme de laquelle la gestion de l'ensemble du dossier s'effectue? À 
défaut, l'automaticité de la sanction apporte-t-elle une plus-value? Per-
sonnellement, je ne le crois pas mais je suis prêt à vous entendre sur le 
sujet. Comme je l'ai déjà dit, je reste persuadé que c'est de dialogue 
qu'il est besoin.  
 

14.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Ik heb vraagtekens bij de 
sanctie van 10 % voor elke al dan 
niet opzettelijke fout in de belasting-
aangifte. Die maatregel heeft be-
trekking op particulieren, zelfstandi-
gen, kmo’s en ondernemingen. Het 
begrip 'te goeder trouw' staat cen-
traal in dit debat. Indien een belas-
tingplichtige die te goeder trouw een 
fout maakt als een fraudeur be-
schouwd wordt, kan dat zijn vertrou-
wen in de administratie schaden.  
 
Er zijn andere maatregelen moge-
lijk, meer bepaald een systeem met 
oplopende sancties, met preventie-
instrumenten, met automatische 
herinneringen en vooral het aan-
gaan van een dialoog, wat nog altijd 
de beste oplossing is en soms de 
snelste. 
 
Hoe kan het begrip 'te goeder trouw' 
gehanteerd worden in het beheer 
van de dossiers? Bij gebrek hier-
aan, biedt het automatisch opleg-
gen van de sanctie een meer-
waarde? 
 

14.02  Benoît Piedboeuf (MR): Monsieur le ministre, depuis plusieurs 

mois, les professionnels du chiffre – comptables et fiscalistes – nous 
rapportent une problématique inquiétante qui touche un nombre crois-
sant de contribuables. Cette situation concerne les revenus perçus via 
des plateformes numériques, notamment Airbnb, dont le siège est situé 
en Irlande. 
 
Pour les exercices d'imposition 2022 et 2023 (revenus 2021 et 2022), il 
apparaît que les fiches fiscales émises par ces plateformes ne sont pas 
disponibles dans les délais requis pour le dépôt des déclarations fis-
cales et les outils numériques mis à disposition des utilisateurs par ces 
plateformes ne fournissent pas d'informations claires concernant les 
montants à déclarer. 
 
Il en résulte que de nombreux contribuables se voient adresser des avis 
de rectification, assortis quasi systématiquement d'un accroissement 
d'impôt de 10 %, au motif que leurs déclarations sont qualifiées 

14.02  Benoît Piedboeuf (MR): Al 

maandenlang melden boekhouders 
en fiscalisten ons dat er problemen 
zijn met de inkomsten die via 
digitale platformen geïnd worden, 
met name via Airbnb. Voor de 
aanslagjaren 2022 en 2023 zijn de 
door die platformen verstrekte 
fiscale fiches niet beschikbaar 
binnen de opgelegde termijnen voor 
de indiening van de 
belastingaangiftes. De belasting-
plichtigen krijgen dus een bericht 
van wijziging toegestuurd, met 
daaraan gekoppeld een belasting-
vermeerdering van 10 % omdat hun 
aangiftes onjuist of onvolledig 
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d'inexactes ou incomplètes. Or, cette sanction fiscale apparaît profon-
dément injuste et disproportionnée, car elle pénalise des contribuables 
de bonne foi qui n'ont, en réalité, pas les moyens de disposer des infor-
mations nécessaires à temps. 
 
Une telle situation pose donc un problème fondamental d'égalité devant 
l'impôt et d'équité dans son application. 
 
Monsieur le ministre, comment accepter qu'une sanction aussi systé-
matique soit appliquée à des contribuables qui, manifestement, ne sont 
pas en faute? Est-il justifiable, d'un point de vue fiscal ou moral, d'ac-
croître l'imposition dans des circonstances où l'erreur ou l'omission n'est 
aucunement imputable au contribuable mais résulte des lacunes des 
plateformes elles-mêmes? 
 
Dès lors, monsieur le ministre, pourriez-vous instruire votre administra-
tion afin qu'elle cesse l'application systématique de ces majorations, au 
moins dans les cas où la bonne foi du contribuable peut être démon-
trée? Ne pensez-vous pas qu'il serait plus opportun d'instaurer un dia-
logue constructif avec ces plateformes pour garantir une transmission 
des informations dans des délais compatibles avec nos obligations fis-
cales ? 
 
Je vous remercie pour votre réponse, ainsi que pour les mesures con-
crètes que vous prendrez pour rétablir la justice et l'égalité dans l'appli-
cation de l'impôt. 
 

zouden zijn. Door die onrecht-
vaardige en disproportionele boete 
worden de belastingplichtigen die te 
goeder trouw handelen bestraft. Dat 
doet problemen rijzen op het vlak 
van de gelijkheid inzake belastingen 
en de billijkheid bij de toepassing 
ervan.  
 
Hoe kan het zijn dat er systematisch 
een boete opgelegd wordt aan be-
lastingplichtigen die geen fout ge-
maakt hebben? Is het uit fiscaal of 
moreel oogpunt te rechtvaardigen 
dat de aanslag vermeerderd wordt 
in omstandigheden waarin de fout 
het gevolg is van tekortkomingen op 
het niveau van de platformen? Kunt 
u uw administratie op de hoogte 
brengen opdat zij zou ophouden 
met de systematische toepassing 
van die vermeerderingen? Moeten 
we niet de dialoog aangaan met die 
platformen om te garanderen dat zij 
de nodige informatie verstrekken 
binnen de termijnen die overeen-
stemmen met onze fiscale verplich-
tingen?  
 

14.03  Steven Matheï (cd&v): Mijnheer de minister, bedrijven, burgers 

en verenigingen die hun belastingaangifte niet correct indienen, riske-
ren een belastingverhoging en een administratieve boete. Doet men dat 
zonder de intentie om belastingen te ontduiken, dan beloopt de belas-
tingverhoging 10 %. 
 
In 2022 onderzocht het Rekenhof het controlebeleid inzake de fiscale 
aangiften van kmo's, die zijn onderworpen aan de vennootschapsbelas-
ting. Het Rekenhof stelde vast dat de fiscus vaak afziet van een belas-
tingverhoging van 10 %, maar daarvoor eigenlijk geen motivering geeft. 
Het gevolg van die vaststelling is dat de fiscus de verhoging met 10 % 
strenger is gaan toepassen. Dat is natuurlijk de omgekeerde situatie. 
Als men strenger wordt, zullen bedrijven, personen en verenigingen die 
te goeder trouw handelen, maar toch een fout maken door bijvoorbeeld 
de complexiteit, nu wel onder de verhoging met 10 % vallen. Bij een 
eerste fout te goeder trouw zou er toch enige mildheid aan de dag mo-
gen worden gelegd. 
 
Deelt u die visie, mijnheer de minister? Kunt u dat beleid op een of an-
dere manier aanpassen? 
 

14.03  Steven Matheï (cd&v): Lors-

que des citoyens, des associations 
ou des entreprises commettent une 
erreur dans leur déclaration sans 
l'intention d'éluder volontairement 
l'impôt, ils risquent un accroisse-
ment d'impôt de 10 %. La Cour des 
comptes ayant constaté que le fisc 
renonçait souvent à l'application de 
cette majoration sans justification, la 
règle des 10 % a commencé à être 
appliquée de manière plus stricte. 
Nous estimons qu'une certaine clé-
mence doit être de mise dans le cas 
d'une première erreur de bonne foi. 
 
Partagez-vous cette vision et pou-
vez-vous modifier la politique du 
fisc? 
 

14.04 Minister Vincent Van Peteghem: Collega's, het is inderdaad cru-

ciaal dat er tussen de fiscale administratie en de belastingplichtigen 
wordt ingezet op een model van samenwerking in plaats van een model 
van conflict. Ik wil wel enige nuance vragen bij de perceptie die recent 
ontstaan is. Het lijkt namelijk alsof er in elke situatie een boete wordt 
opgelegd.  
 
Ik wil eerst verwijzen naar de huidige wetsbepaling, artikel 444 van het 

14.04  Vincent Van Peteghem, mi-

nistre: La perception prévaut selon 
laquelle une amende est infligée 
dans chaque situation, mais  
l'administration fiscale peut renon-
cer à l'accroissement d'impôt, 
comme le prévoient les arrêtés 
d'exécution de l'article 444 du Code 
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WIB 92, dat toelaat om bij ontstentenis van kwade trouw af te zien van 
het minimum van 10 % belastingverhoging. Dat is ook zo opgenomen 
in de relevante uitvoeringsbesluiten, die expliciet voorzien in het niet-
opleggen van een sanctie wanneer de fout ten gevolge van omstandig-
heden onafhankelijk van de wil van de belastingplichtige gemaakt is.  
 
Bovendien kan een belastingverhoging enkel worden toegepast wan-
neer de niet aangegeven of laattijdig aangegeven inkomsten de som 
van 2.500 euro bereiken. Indien er een kleine fout werd gemaakt, zal er 
dus ook geen belastingverhoging worden toegepast. Dat is ook wat het 
Grondwettelijk Hof vorige week gesteld heeft in arrest 129/2024. Het 
Grondwettelijk Hof erkent in dat arrest namelijk uitdrukkelijk dat in geval 
van een eerste vergissing en goede trouw in principe geen belasting-
verhoging van 10 % moet worden toegepast.   
 
Het Hof bevestigt daarmee in feite de bedoeling van de wetgever dat de 
belastingverhoging van 10 % niet wordt toegepast bij een eerste vergis-
sing. 
 

des impôts sur les revenus de 1992. 
En outre, cette majoration n'est pos-
sible que si les revenus erronément 
déclarés s'élèvent à au moins 
2 500 euros. Aucun accroissement 
d'impôt n'est donc appliqué en cas 
d'erreur mineure. Dans son arrêt 
129/2024, la Cour constitutionnelle 
reconnaît qu'une majoration d'impôt 
de 10 % ne doit pas être appliquée 
dans le cas d'une première erreur 
de bonne foi. 
 

Monsieur Piedboeuf, il est essentiel que ces principes soient correcte-
ment appliqués et qu'en cas de bonne foi du contribuable, aucune sanc-
tion inutile ne lui soit imposée. 
 
Monsieur Crucke, comme vous l'avez souligné dans votre question, le 
problème réside dans la complexité de notre fiscalité qui entraîne trop 
d'erreurs dans les déclarations. La solution est la simplification signifi-
cative de notre fiscalité, seule façon de rendre le processus plus simple. 
 

Mijnheer Piedboeuf, die principes 
moeten op een correcte manier toe-
gepast worden en belastingplichti-
gen die te goeder trouw zijn, mogen 
niet gesanctioneerd worden. 
 
Mijnheer Crucke, door de complexi-
teit van onze fiscaliteit sluipen er te 
veel fouten in de belastingaangiften. 
Een vereenvoudiging dringt zich op.  
 

Dat mag ons er natuurlijk niet van weerhouden om het aangifteproces 
zelf te vereenvoudigen en gebruiksvriendelijker te maken. Onze nieuwe 
Tax-on-web, die volgend jaar gelanceerd wordt, zal beter zijn en de be-
lastingplichtigen maximaal begeleiden doorheen de aangifte van de 
personenbelasting.  
 

Nous devons simplifier le processus 
de déclaration. La nouvelle applica-
tion en ligne Tax-on-web, qui sera 
lancée l'année prochaine, guidera 
autant que possible les contri-
buables pour les aider à compléter 
leur déclaration. 
 

L'idée selon laquelle le gouvernement préfèrerait imposer des amendes 
plutôt que d'envoyer des rappels est fausse. 
 
Les contribuables qui ne rentrent pas leur déclaration dans les temps 
sont d'abord avertis par une lettre de rappel. Si après réception de cette 
lettre, la déclaration n'est toujours pas déposée, un avis d'amende est 
envoyé. Au plus tôt un mois après l'envoi de cet avis, l'amende est éta-
blie. Si aucune déclaration n'est déposée, une imposition d'office est 
envoyée. Le contribuable est averti à plusieurs reprises avant que des 
sanctions ne soient imposées. Je pense donc que le débat est plus 
nuancé que ce qui a été rapporté dans la presse ces dernières se-
maines. 
 

De overheid geeft niet de voorkeur 
aan het opleggen van boetes. De 
belastingplichtigen die te laat zijn, 
ontvangen eerst bij wijze van waar-
schuwing een herinnering. Als ze de 
aangifte niet indienen, wordt de 
boete die een maand later opge-
steld wordt, verstuurd. Als de aan-
gifte niet wordt ingediend, wordt de 
belastingplichtige meerdere keren 
gewaarschuwd voordat er sancties 
volgen. Enige nuancering is dus op 
zijn plaats! 
 

Natuurlijk is het sluitstuk van een goed werkend fiscaal model de goede 
samenwerking tussen de fiscale administratie en de belastingplichtigen, 
waarbij ook gewerkt wordt via een open dialoog, om aan te sturen op 
een zo compliant mogelijk gedrag. 
 
Daarom is een team van experts vandaag bezig met een onderzoek 

Une bonne entente entre le fisc et le 
contribuable est la finalité de tout 
modèle fiscal efficace. Une équipe 
d'experts étudie actuellement  
l'instauration d'un nouveau code de 
conduite censé servir de cadre pour 
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naar een nieuwe gedragscode, die het kader moet zetten voor gewone 
fiscale controles, zodat die controles in een coöperatieve sfeer verlopen 
en er een goede verstandhouding ontstaat tussen de administratie en 
de belastingplichtigen. Eerder dan in een boksring te stappen en be-
paalde uitspraken te doen, proberen wij op die manier te werken aan 
een betere fiscale toekomst. 
 

les contrôles fiscaux ordinaires. 
 

14.05  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le ministre, je vous 

remercie pour votre réponse.  
 
Avoir un avenir fiscal plus prometteur et meilleur est sans doute un sou-
hait que nous pouvons partager. De plus, je me rallie à l'idée qu'entre 
collaboration et conflit, c’est la collaboration qui doit primer. Par ailleurs, 
j’accepte votre demande de nuance par rapport à ce que vous apportez 
comme réflexion supplémentaire. Pour le parti Les Engagés, qui est le 
parti de la nuance, cela ne peut évidemment qu’être une évidence, mais 
il est toujours bon de le rappeler. Enfin, la simplification de la fiscalité 
me semble aussi être un élément sur lequel le travail doit se poursuivre.  
 
Pour terminer, comparaison n’est pas raison, mais la manière dont on 
perçoit le contribuable permet souvent de corriger beaucoup de choses. 
Si on considère que tout contribuable est un fraudeur, on perdra effec-
tivement beaucoup de temps. Or, c’est parfois là que le bât blesse. Je 
ne dis pas que c’est généralisé. Je ne vais pas considérer tout le monde 
au sein de l’administration ainsi non plus. Mais vraiment, il faut que le 
regard change sur ce qu’est un contribuable. C’est d’abord quelqu'un 
qui permet à la société de fonctionner en termes de recettes écono-
miques. 
 

14.05  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Ook wij willen een veelbelo-
vender fiscaliteit in de toekomst, 
waarbij samenwerking en de nood-
zakelijke nuance vooropstaan. 
 
Ons belastingstelsel moet ook ver-
der vereenvoudigd worden. 
 
Wie ervan uitgaat dat elke belas-
tingplichtige een fraudeur is, zal 
veel tijd verliezen. De manier 
waarop de administratie de belas-
tingplichtige bejegent, moet herzien 
worden, want het is de belasting-
plichtige die de samenleving doet 
draaien via de belastingontvang-
sten. 
 

14.06  Benoît Piedboeuf (MR): Monsieur le ministre, je vous remercie. 

Je vois que nous sommes d’accord sur les principes. Malheureuse-
ment, les faits sont différents. Il y a une sorte d’automatisme dans l’ap-
plication des accroissements. C’est vrai que l’administration peut y re-
noncer s’il y a de la bonne foi, mais cela suppose qu’il y ait un dialogue. 
Or, il n’y a pas toujours de dialogue. C’est ce dont se plaignent d’ailleurs 
les comptables et les experts-comptables ces dernières semaines. 
 
Je visais le cas où les plateformes communiquent tardivement les infor-
mations aux contribuables et donc ne leur permettent pas de remplir 
une déclaration, sans mauvaise foi, qui soit complète. 
 
Vous avez déjà plusieurs fois annoncé un nouveau Tax-on-web. Vous 
parlez d’un nouveau code de conduite. Je suis heureux d’entendre que 
c’est dans cette direction que nous allons, mais il est temps d’y arriver, 
parce qu’il y a en effet un problème pour le moment.  
 

14.06  Benoît Piedboeuf (MR): We 

zijn het eens over de principes, 
maar de vermeerderingen worden 
automatisch toegepast. Er is een di-
aloog nodig, opdat de administratie 
in geval van goede trouw in hoofde 
van de belastingplichtige van belas-
tingvermeerderingen zou afzien, 
maar volgens de boekhouders 
wordt die dialoog vaak niet gevoerd.  
 
Ik denk daarbij met name aan de 
gevallen waarin de platforms de in-
formatie te laat meedelen aan de 
belastingplichtigen.  
 
Ik ben blij dat u aankondigt dat Tax-
on-web vernieuwd zal worden en 
dat er een nieuwe gedragscode in-
gevoerd zal worden. Dat werd tijd.  
 

14.07  Steven Matheï (cd&v): De oplossing behelst inderdaad verschil-

lende sporen. Vooreerst is het belangrijk om te vereenvoudigen waar 
dat kan, meer bepaald door de hervorming van ons fiscaal stelsel, maar 
ook inzake de aangifte met de nieuwe Tax-on-web.   
 
Daarnaast is er het belangrijke principe dat er geen belastingverhoging 
wordt opgelegd als men te goeder trouw is, hoewel dat principe in de 
praktijk niet altijd wordt toegepast. Het is belangrijk om daar de vinger 

14.07  Steven Matheï (cd&v): Outre 

de manifester de l'indulgence et 
d'instaurer un nouveau code de 
conduite, il est important de simpli-
fier notre système, c'est-à-dire tant 
la déclaration que le système fiscal 
en soi. 
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aan de pols te houden en mildheid te tonen, waar nodig, door die 10 % 
niet op te leggen.  
 
Ten slotte is er uw initiatief voor een nieuwe gedragscode. Een open 
dialoog tussen de belastingplichtige en de fiscus is de weg om resoluut 
voor samenwerking te kiezen in plaats van voor een conflictmodel. 
 
L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

15 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Le coût financier toujours plus élevé pour les propriétaires de chiens" 
(56000851C) 

15 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De steeds hogere kosten voor hondeneigenaars" (56000851C) 
 

15.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, comme vous le savez, 

de plus en plus de Belges ont un animal de compagnie, voire même 
plusieurs. Peut-être que vous aussi, d'ailleurs. Selon une récente étude 
de HelloSafe, le budget total annuel que les Belges consacrent à leur 
chien s'élevait à 2 488 euros en 2024. C'est une hausse de 3,24 % par 
rapport à 2023. L'inflation étant aussi passée par là, le budget canin 
annuel a augmenté de 27 % entre 2021 et 2024. 
 
Parmi les principales dépenses, outre l'alimentation, les frais de vétéri-
naire pèsent lourd dans ce budget annuel. 
 
Le groupe PS avait déposé une proposition de loi pour abaisser la TVA 
sur les frais vétérinaires de 21 à 6 %. Cette initiative ne prend que da-
vantage d'acuité au regard des chiffres ici dévoilés. 
 
Monsieur le ministre, avez-vous pris connaissance de cette étude? 
Quels enseignements en tirez-vous? Au vu de toutes les réductions de 
TVA que nous avons déjà définies dans nos règlements, ne serait-ce 
pas une bonne idée de diminuer la TVA sur les soins vétérinaires, au 
vu de l'engouement de nos concitoyens? 
 

15.01  Hugues Bayet (PS): Steeds 

meer Belgen hebben een huisdier. 
Volgens HelloSafe bedraagt het 
jaarlijkse budget dat Belgen aan 
hun hond besteden in 2024 
2.488 euro, d.i. 3,24 % meer dan in 
2023. Met de inflatie erbij is het hon-
denbudget tussen 2021 en 2024 
met 27 % gestegen. De dierenarts-
kosten zijn een hele hap uit dat bud-
get. De PS had een wetsvoorstel in-
gediend om het btw-tarief voor die-
renartskosten te verlagen van 21 % 
naar 6 %. 
 
Draagt u kennis van die studie? 
Welke lessen trekt u eruit? Zou het 
geen goed idee zijn om het btw-ta-
rief voor dierengeneeskundige zorg 
te verlagen?  
 

15.02  Vincent Van Peteghem, ministre: La directive européenne TVA 

prévoit uniquement la possibilité pour les États membres européens 
d'appliquer un taux de TVA réduit aux livraisons de biens et aux presta-
tions de services énumérées à l'annexe 3 de cette directive. Les ser-
vices de soins vétérinaires pour les animaux domestiques ne sont pas 
inclus dans cette annexe.  
 
La proposition de loi du PS à laquelle vous faites référence nécessite 
donc une modification de l'annexe 3 de la directive TVA, ce que les au-
teurs de la proposition reconnaissent d'ailleurs explicitement. Une telle 
modification de la directive TVA est soumise à la condition que la Com-
mission européenne introduise une proposition de modification de la di-
rective TVA et que cette proposition soit adoptée à l'unanimité. Une telle 
modification semble peu probable à court terme étant donné que la di-
rective TVA a été récemment mise à jour en termes de taux en 2022, 
après des années de négociations entre les États membres. Permettez-
moi d'ajouter que l'achat de médicaments vétérinaires peut aujourd'hui 
se faire avec l'application d'un taux de TVA de 6 %. 
 

15.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: De Europese btw-richtlijn 
voorziet uitsluitend in de mogelijk-
heid voor de EU-lidstaten om een 
verlaagd btw-tarief toe te passen 
voor de levering van de goederen 
en diensten die in bijlage III van die 
richtlijn opgesomd worden. Dierge-
neeskundige zorg voor huisdieren 
valt daar niet onder. 
 
Het wetsvoorstel van de PS vereist 
dus een wijziging van bijlage III van 
de btw-richtlijn. Daartoe zou de Eu-
ropese Commissie een voorstel van 
herziening moeten indienen, dat 
eenparig zou moeten worden goed-
gekeurd. De kans dat dat op korte 
termijn gebeurt, is klein, want die 
richtlijn werd in 2022 herzien, na ja-
ren van onderhandelingen. Voor de 
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aankoop van diergeneesmiddelen 
kan een btw-tarief van 6 % toege-
past worden. 
 

15.03  Hugues Bayet (PS): Je remercie le ministre pour sa réponse. 

 

 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

16 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "La lutte des douanes contre la contrebande de cigarettes et la présence 
d'une antenne à Charleroi" (56000852C) 

16 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De bestrijding van de sigarettensmokkel door de douane en een douanekan-
toor in Charleroi" (56000852C) 
 

16.01  Hugues Bayet (PS): C'est une bonne nouvelle que la presse a 

récemment apportée puisque, pour le budget de l'État, les douanes 
belges battent tous les records cette année: déjà 12 usines de ciga-
rettes démantelées aux quatre coins du pays.  
 
On doit évidemment féliciter les équipes qui travaillent sans relâche. Sur 
la carte des sites démantelés en 2024, on peut s'apercevoir que la ma-
jorité se trouvent aux alentours de la ville de Charleroi. Ce n'est pas une 
surprise vu la présence de l'aéroport. 
 
À ce titre, il y a quelques années, les services de douane de Charleroi 
s'étaient émus (à raison, me semble-t-il) de leur futur déménagement à 
Mons. Les faits leur donnent raison au regard des sites géographiques 
démantelés. 
 
Quel regard portez-vous sur la situation? Ne faudrait-il pas recréer une 
antenne à Charleroi pour être encore plus efficace en la matière, au vu 
de la position de la Belgique comme plaque tournante? 
 

16.01  Hugues Bayet (PS): Vol-

gens de pers heeft de Belgische 
douane dit jaar met de ontmanteling 
van twaalf sigarettenfabrieken een 
record gebroken. De teams verdie-
nen met hun onverdroten ijver onze 
felicitaties. De meeste fabrieken be-
vinden zich rond Charleroi, wat niet 
verwonderlijk is gelet op de nabij-
heid van de luchthaven. Enkele ja-
ren geleden hebben de douane-
diensten in Charleroi hun bezorgd-
heid over hun toekomstige verhui-
zing naar Bergen geuit. De feiten 
hebben hun gelijk gegeven. 
 
Moet er ter wille van meer efficiëntie 
niet opnieuw een afdeling in Charle-
roi geopend worden? 
 

16.02  Vincent Van Peteghem, ministre: En 2019, il a été décidé de 

fusionner l'Inspection de Recherche de Charleroi et celle de Mons pour 
des raisons logistiques et opérationnelles. L'aéroport de Gosselies se 
concentre principalement sur le transport des passagers sans flux de 
fret ou de commerce électronique, ce qui distingue Charleroi d'autres 
aéroports tels que Bierset et Zaventem, lesquels ont d'importants flux 
de fret et où la présence d'une inspection de recherche est essentielle. 
 
Comme l'activité du fret à Charleroi est limitée, la décision a été prise 
de centraliser les inspections de recherche à Mons, qui joue depuis des 
années un rôle important dans la lutte contre la contrebande et la fraude 
transfrontalière dans le Sud du pays. L'Administration générale des 
Douanes et Accises reste également active dans la région de Charleroi 
par le biais de contrôles de première ligne à l'aéroport de Gosselies, où 
l'accent est mis sur les flux de passagers et les contrôles de sécurité.  
 
Par ailleurs, l'Inspection de Recherche de Mons est compétente pour 
les arrondissements judiciaires de Namur et du Hainaut. Il convient de 
noter aussi que la localisation géographique d'une inspection de re-
cherche n’est qu'un des critères pris en compte dans l'attribution des 
enquêtes. Parfois, des enquêtes volumineuses sont confiées à plu-
sieurs services de recherche et les services se prêtent mutuellement 

16.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: In 2019 werd er beslist om 
de Opsporingsinspecties in Charle-
roi en Bergen om logistieke en ope-
rationele redenen samen te voegen. 
In tegenstelling tot de luchthavens 
in Bierset en Zaventem verwerkt de 
luchthaven te Gosselies voorname-
lijk passagiersverkeer, zonder 
vracht- of e-commercestromen. De 
Opsporingsinspectie te Bergen 
speelt een belangrijke rol in de strijd 
tegen smokkel en grensoverschrij-
dende fraude. De Algemene Admi-
nistratie van de Douane en Accijn-
zen blijft met eerstelijnscontroles op 
de luchthaven te Gosselies actief in 
de regio Charleroi. De Opsporings-
inspectie te Bergen is bevoegd voor 
de gerechtelijke arrondissementen 
Namen en Henegouwen.  
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assistance dans le cadre de leur enquête respective. Une répartition et 
un fonctionnement stricts par région n'est donc pas toujours d'applica-
tion. Ces dernières années, il ressort des enquêtes qu'une organisation 
criminelle utilise plusieurs localisations réparties sur tout le territoire na-
tional ainsi qu'à l'étranger, ce qui rend la délimitation d'une inspection 
de recherche par région moins pertinente. 
 
La structure actuelle de l'Administration Recherche permet un déploie-
ment efficace des ressources et s'adapte facilement à l'évolution des 
circonstances et des modèles de fraude en Belgique. 
 

Bovendien is de locatie van een op-
sporingsinspectie slechts één van 
de criteria waarmee er rekening  
gehouden wordt bij de toewijzing 
van onderzoeken. Er kunnen groot-
schalige onderzoeken toegewezen 
worden aan meerdere diensten, die 
elkaar wederzijds bijstaan. Aange-
zien de criminele organisaties over 
het hele land en daarbuiten ver-
spreid zijn, is de afbakening per re-
gio minder relevant. 
 
De huidige structuur maakt het mo-
gelijk om de middelen efficiënt in te 
zetten, en kan gemakkelijk aange-
past worden aan de evolutie van de 
fraudemodellen. 
 

16.03  Hugues Bayet (PS): Monsieur le ministre, je vous remercie de 

votre réponse. 
 
Je comprends les principes de la fusion. Cela dit, il conviendrait d'ana-
lyser les enquêtes qui ont abouti dans la région de Mons et celles qui 
ont abouti dans celle de Charleroi. Si le plus grand nombre d'enquêtes 
ayant abouti sont à Charleroi, alors cela n'a pas beaucoup de sens de 
déplacer les recherches à Mons. En revanche, si vous parvenez à dé-
montrer que la localisation à Mons facilite davantage l'élucidation de 
toutes ces enquêtes, cela peut se justifier. Or, dans votre réponse, je 
ne trouve pas une telle justification. Par conséquent, je vous adresserai 
une question écrite plus précise. Je vous remercie.  
 

16.03  Hugues Bayet (PS): Men 

zou de onderzoeken die tot resulta-
ten geleid hebben moeten analyse-
ren, in de regio Bergen enerzijds, en 
in de regio Charleroi anderzijds. Ik 
zal u hierover een schriftelijke vraag 
stellen. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

17 Question de Benoît Piedboeuf à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "L'inaccessibilité du portail Fisconetplus" (56000868C) 

17 Vraag van Benoît Piedboeuf aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De onbereikbaarheid van het Fisconetplusportaal" (56000868C) 
 

17.01  Benoît Piedboeuf (MR): Monsieur le ministre, le portail FIS-

CONETplus rassemble toutes les informations sur la fiscalité fédérale 
mais aussi régionale et européenne dans toutes les langues nationales. 
Ce portail est la source unique pour les décisions anticipées, les circu-
laires de l'administration, les commentaires officiels ou encore la juris-
prudence spécialisée. 
 
Un grand nombre d'utilisateurs professionnels y a quotidiennement re-
cours et il est également très apprécié par le secteur de l'enseignement 
pour sa complétude mais aussi sa gratuité. Sa disponibilité est donc 
d'une grande importance. 
 
Il se fait que depuis le mois de septembre des éléments entiers du por-
tail ont été ou sont toujours inaccessibles. Par exemple, la rubrique qui 
informe les utilisateurs des nouveautés – elle s'intitule « modifications 
récentes - l'a été du 23 septembre au 8 novembre. C'est une situation 
inacceptable car cela signifie qu'aucun utilisateur hors de l'administra-
tion n'est informé des nouveautés 

17.01  Benoît Piedboeuf (MR): Het 

Fisconetplusportaal bevat alle 
informatie over de federale, de 
gewestelijke en de Europese 
fiscaliteit. Dat portaal is de enige 
bron voor de voorafgaande 
beslissingen, de omzendbrieven 
van de administratie, het officiële 
commentaar en de 
gespecialiseerde rechtspraak. Een 
groot aantal beroepsmatige 
gebruikers raadpleegt het dagelijks. 
 
Sinds september zijn of waren er 
echter bepaalde delen van het por-
taal ontoegankelijk. Zo was bijvoor-
beeld de rubriek 'recente wijzigin-
gen' van 23 september tot en met 
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D'autres éléments le sont toujours, comme la rubrique des codes juri-
diques. Le contenu présente régulièrement des difficultés d'accès, des 
lenteurs ou des instabilités. La recherche ne bénéficie toujours pas des 
avantages qu'offrirait le recours à des technologies d'intelligence artifi-
cielle. 
 
Monsieur le ministre: 
1. Dans quel délai, l'ensemble du contenu sera à nouveau accessible 
pour les utilisateurs? 
2. Comment vos services peuvent-ils garantir la disponibilité de l'appli-
cation? 
3. Comment les problèmes de lenteur d'accès au portail ou à ses con-
tenus, particulièrement les fichiers au format PDF, seront-ils résolus? 
4. Est-ce que votre administration dispose de suffisamment de fonction-
naires au profil technique ayant les connaissances nécessaires au 
maintien d'une application aussi importante pour différents secteurs 
d'activité? 
5. Est-il prévu d'améliorer la recherche en ayant recours à de l'intelli-
gence artificielle? 
Je vous remercie pour vos réponses. 
 

8 november niet toegankelijk. An-
dere rubrieken, zoals die met de 
wetboeken, zijn dat nog altijd niet. 
Er zijn regelmatig problemen met 
betrekking tot de toegang tot de in-
houd, de snelheid van het portaal of 
een instabiele verbinding. 
 
Binnen welke termijn zal de volle-
dige inhoud van het portaal opnieuw 
toegankelijk zijn? Hoe kunnen uw 
diensten de beschikbaarheid van de 
toepassing garanderen? Hoe zullen 
de problemen in verband met de 
trage toegang tot het portaal of tot 
de inhoud ervan, vooral tot de pdf-
bestanden, opgelost worden? Be-
schikt uw administratie over vol-
doende ambtenaren met de nood-
zakelijke kennis voor de instand-
houding van die toepassing? Is men 
van plan om de zoekfunctie te ver-
beteren met behulp van artificiële in-
telligentie?  
 

17.02  Vincent Van Peteghem, ministre: La base de données Fis-

conetplus contient plus de 250 000 documents et est consultée plus de 
2 millions de fois par an. Les différents services de Fisconetplus sont 
accessibles aujourd'hui. Les documents de Fisconetplus sont égale-
ment disponibles sans interruption pendant toute la période. 
 
Cependant, depuis le 23 septembre 2024, l'application a fonctionné de 
manière anormalement lente. Ces dernières semaines, des solutions 
ont été recherchées, ce qui a permis aux applications de fonctionner à 
nouveau à une vitesse normale depuis le 8 novembre 2024. Depuis 
cette date, la rubrique "modifications récentes" a également été mise à 
jour avec les dernières informations. L'accessibilité de Fisconetplus a 
malheureusement de nouveau été réduite hier, à cause de la panne 
générale de Microsoft 365, qui a entre-temps été résolue. 
 
L'environnement informatique du SPF Finances est soumis à des évo-
lutions techniques changeantes, à des volumes de données croissants 
et à des exigences de sécurité de plus en plus strictes. Garantir un en-
vironnement sécurisé, sûr et performant demande un effort constant 
fourni par les services informatiques du SPF Finances. Cependant, le 
type de profil technique au sein du SPF Finances est limité sur le mar-
ché, très recherché et donc difficile à recruter. C'est pourquoi des cam-
pagnes de recrutement spécifiques sont mises en place pour attirer les 
profils adéquats. Actuellement, une campagne est en cours pour recru-
ter des développeurs Java et des analystes fonctionnels. Si vous pou-
viez aider le SPF Finances en partageant l'une de ses récentes publi-
cations sur vos réseaux sociaux, ce sera très apprécié. 
 
En ce qui concerne votre question sur l'utilisation de l'intelligence artifi-
cielle dans le cadre de Fisconetplus, je peux vous informer que le 
SPF Finances explore actuellement les différentes possibilités à l'aide 
d'une approche de proof of concept (démonstration de faisabilité) pour 
déterminer quelles possibilités technologiques pourraient apporter une 

17.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: De Fisconetplus-databank 
bevat meer dan 250.000 documen-
ten en wordt meer dan 2 miljoen 
keer per jaar geraadpleegd. De ver-
schillende diensten van Fisconet-
plus zijn vandaag toegankelijk. Ook 
de documenten van Fisconetplus 
waren gedurende de hele periode 
ononderbroken beschikbaar. 
 
Vanaf 23 september werkte de ap-
plicatie abnormaal traag. Dat pro-
bleem werd op 8 november aange-
pakt en de rubriek 'Recente wijzigin-
gen' werd bijgewerkt. Gisteren was 
Fisconetplus opnieuw minder toe-
gankelijk als gevolg van een storing 
bij Microsoft 365, die ondertussen 
verholpen werd. 
 
De FOD Financiën moet bijblijven 
met technische evoluties, steeds 
grotere datavolumes beschikbaar 
stellen en daarbij aan steeds stren-
gere veiligheidsvereisten voldoen. 
 
De technische profielen die de FOD 
Financiën zoekt, zijn dun gezaaid 
op de arbeidsmarkt. Er worden spe-
cifieke wervingscampagnes ge-
voerd om de juiste profielen aan te 
trekken. Er loopt momenteel een 
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valeur ajoutée et dans quels domaines. 
 

campagne om Javadevelopers en 
functionele analisten aan te werven. 
 
Wat het gebruik van artificiële intel-
ligentie betreft, onderzoekt de FOD 
Financiën verschillende opties door 
middel van een proof of concept 
(bewezen haalbaarheid) om te be-
palen welke technologische moge-
lijkheden er een toegevoegde 
waarde zouden kunnen bieden in 
specifieke domeinen. 
 

17.03  Benoît Piedboeuf (MR): Merci pour votre réponse, qui va évi-

demment dans le bon sens. Il s'agit véritablement d'un outil utile pour 
tout le monde, il faut donc qu'il fonctionne. Il faut des données fiables et 
accessibles. Si on enclenche la recherche en matière d'intelligence ar-
tificielle maintenant et que vous parvenez à recruter les perles rares qu'il 
faut, alors nous aurons un bon service. Je vous encourage à continuer 
dans ce sens. 
  
 

17.03  Benoît Piedboeuf (MR): Het 

is noodzakelijk dat die tool functio-
neert, op basis van betrouwbare en 
toegankelijke data. Als men werk 
maakt van onderzoek op het stuk 
van AI en u witte raven kan recrui-
ten, zullen wij over een goed wer-
kende dienst beschikken.  
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

18 Vraag van Charlotte Verkeyn aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De digitalisering van de facturatie via de mutualiteiten en het bewijsstuk 
voor remgelden" (56000872C) 

18 Question de Charlotte Verkeyn à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "La numérisation de la facturation via les mutuelles et le justificatif de 
tickets modérateurs" (56000872C) 
 

18.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): Mijnheer de voorzitter, ik verwijs 

naar de schriftelijke versie van mijn vraag.  
 
Mijnheer de minister, vanaf 1 september 2025 wordt de digitale factura-
tieverplichting via de mutualiteiten van kracht. De geïnde remgelden 
zullen eveneens in het systeem moeten worden ingegeven. Blijkbaar 
heerst er onduidelijkheid hoe deze zelf te innen remgelden dienen ge-
staafd te worden aan de fiscus nu er een digitaal systeem van toepas-
sing wordt. Tot nu werd het getuigschrift voor verstrekte hulp, met 
daarop aangegeven het geïnde remgeld, gebruikt en aanvaard door de 
fiscus als bewijsstuk. 
 
Navraag door zorgverstrekkers bij de softwarefabrikant wijst uit dat er 
geen zekerheid is en geen welbepaalde functie zou bestaan in de soft-
ware waarvan met zekerheid kan gezegd worden dat bijvoorbeeld een 
uitprint zou kunnen volstaan. 
 
Zal de zorgverstrekker deze getuigschriften verder dienen te blijven ge-
bruiken als bewijsstuk voor de fiscus of zal er in andere door de fiscus 
toegelaten mogelijkheden worden voorzien? Zal de verwerking in het 
fiscaal dagboek wijzigen? 
 

18.01  Charlotte Verkeyn (N-VA): 

La facturation électronique obliga-
toire par le biais des mutualités en-
trera en vigueur à partir du 1er sep-
tembre 2025 mais les fabricants de 
logiciels sont confrontés à un pro-
blème technique. 
 
Les prestataires de soins doivent-ils 
continuer d'utiliser les attestations 
de soins, avec la mention du ticket 
modérateur perçu, comme justifica-
tif à l'égard du fisc? Le traitement 
dans le journal fiscal sera-t-il modi-
fié? 
 

18.02 Minister Vincent Van Peteghem: Mevrouw Verkeyn, het sys-

teem van elektronische facturatie, zowel in het kader van de derdebe-
talersregeling als van het e-attest, is al enkele jaren in gebruik en wordt 
al door heel wat zorgverleners gebruikt. Wanneer de zorgverlener de 

18.02  Vincent Van Peteghem, mi-

nistre: Dès lors que le dispensateur 
de soins introduit les données par le 
biais de la facturation électronique, 
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gegevens invoert via het systeem van elektronische facturatie, hoeft hij 
geen getuigschrift meer in te vullen. 
 
Ik wil de aandacht vestigen op het feit dat artikel 53 van de wet betref-
fende de verplichte verzekering voor geneeskundige verzorging en de 
uitkeringen, gecoördineerd op 14 juli 1994, in dit geval de afgifte van 
een bewijsstuk aan de patiënt oplegt. Dat bewijsstuk omvat onder an-
dere de betaalde bedragen. De gegevens in het document moeten  
kunnen worden geverifieerd in het kader van een fiscale controle, met 
uitzondering van de identiteit van de patiënten, die niet aan de fiscale 
administraties mag worden meegedeeld. 
 
De website van het RIZIV heeft een specifieke pagina met alle nuttige 
informatie en praktische uitleg over dat bewijsstuk en hoe dat eruit moet 
zien. 
 

il ne lui incombe plus de compléter 
une attestation. La loi impose la dé-
livrance d'une attestation au patient. 
Celui-ci comporte, entre autres, les 
montants versés. Le fournisseur de 
logiciels doit délivrer le document 
justificatif. Le cadre dans lequel il 
convient d'agir est très clair à cet 
égard. L'INAMI possède une page 
web spécifiquement dédiée à ce do-
cument.  
 

18.03  Charlotte Verkeyn (N-VA): Mijnheer de minister, u hebt helaas 

geen concreet antwoord gegeven op mijn vragen. Is dat nog steeds no-
dig, aangezien de softwarefabrikant zelf zegt dat hij geen bepaald vak 
heeft om bepaalde documenten te laten afdrukken? Moet het fiscaal 
dagboek gewijzigd worden? Ik zal dat nog eens navragen, misschien 
schriftelijk. 
 

 

18.04 Minister Vincent Van Peteghem: Ik begrijp de vraag, maar het 

is aan de softwareleverancier om dat bewijs aan te leveren. Het kader 
waarbinnen moet gewerkt worden, is op dat vlak duidelijk. 
 

 

18.05  Charlotte Verkeyn (N-VA): U kunt dus bevestigen dat de soft-

warefabrikant voor die oplossing zal moeten zorgen? 
 

 

18.06 Minister Vincent Van Peteghem: Daarvan ga ik uit. Hij moet vol-

doen aan wat daaromtrent in de wet staat. 
 

 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

19 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Le rappel à l’ordre de la Cour de cassation quant à la visite fiscale" 
(56000889C) 

19 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De vermaning van het Hof van Cassatie met betrekking tot de fiscale 
visitatie" (56000889C) 
 

19.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le ministre, en un 

an, la Cour de cassation vient de se prononcer pour la troisième fois sur 
ce que l'on appelle les limites de l'action fiscale dans le cadre d'un con-
trôle. En gros, ce que dit la Cour de cassation, c'est qu'un contrôle n'est 
pas une visite fiscale. La visite fiscale, par définition, doit répondre à 
des conditions de forme et de fond, comme vous le savez, mais doit 
aussi nécessiter l'autorisation préalable du contribuable. Il faut malgré 
tout rester prudent parce que l'arrêt auquel je fais référence, même si 
c'est le troisième, a été renvoyé devant la cour d'appel de Mons qui va 
donc devoir encore se prononcer. Mais quand on est au troisième pro-
noncé, c'est qu'une attention a été portée par la cour. 
 
Monsieur le ministre, je voulais avoir votre point de vue, connaître votre 
sensibilité et votre lecture sur ce que la Cour de cassation semble dire 
aujourd'hui. Sur ce qu'elle dit, en fait, sauf pour le troisième arrêt. 

19.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Voor de derde keer in een 
jaar tijd heeft het Hof van Cassatie 
zich uitgesproken over de grenzen 
waaraan de fiscus zich in het kader 
van een controle moet houden. Het 
hof maakt een onderscheid tussen 
een controle en een fiscale visitatie, 
waarvoor de voorafgaande toe-
stemming van de belastingplichtige 
vereist is. Hoewel het arrest waar ik 
naar verwijs terug naar het hof van 
beroep Bergen verwezen werd, is 
dit het derde arrest in die zin. 
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Cela dénoterait-il d'une sorte de relâchement de la pratique fiscale ou y 
a-t-il des trous dans la raquette? Dans ces cas-là, cela nécessite des 
précisions sur le plan législatif. C'est peut-être le moment opportun, 
sans rentrer évidemment dans un cas particulier, pour clarifier la posi-
tion de l'autorité sur le sujet. 
 

Wat vindt u van dat arrest? Wijst het 
op een versoepeling van de fiscale 
praktijk? Moet de wetgeving verdui-
delijkt worden om de leemtes op te 
vullen? Misschien is dit een gele-
genheid om het standpunt van de 
overheid te verduidelijken. 
 

19.02  Vincent Van Peteghem, ministre: L'administration fiscale dis-

pose, dans le cadre d'un contrôle fiscal, de plusieurs moyens d'investi-
gation. Parmi ceux-ci, en matière d'impôts sur les revenus, se trouvent 
d'une part la possibilité de vérifier les livres et documents prévus par le 
Code des impôts sur les revenus et d'autre part la possibilité, moyen-
nant le respect de certaines conditions, de visiter les locaux profession-
nels ou privés du contribuable conformément au même Code. 
 
Le Code des impôts sur le revenu permet à l'administration d'exiger du 
contribuable, sans déplacement de ce dernier, la production de tous les 
livres et documents nécessaires à la détermination du montant de ses 
revenus imposables. Ceci implique que l'administration peut être ame-
née à se déplacer au domicile fiscal du contribuable concerné afin 
d'examiner les livres et documents visés ci-dessus. 
 
En vertu du Code susmentionné, les personnes physiques ou morales 
sont tenues d'accorder aux agents de l'administration fiscale, munis de 
leur commission, le libre accès aux locaux professionnels ou aux locaux 
où les personnes morales exercent leur activité, à toutes les heures où 
une activité s'y exerce.  
 
La visite des locaux précités permet aux agents d'une part de constater 
la nature et l'importance de ladite activité et d'en vérifier l'existence, la 
nature et la quantité de marchandises et d'autre part, d'examiner tous 
les livres et documents qui se trouvent dans les locaux précités. Les 
livres et documents qui pourront être examinés sont tous les livres et 
documents nécessaires à la détermination du montant des revenus im-
posables qui se trouvent dans les locaux. Les agents fiscaux peuvent 
également pénétrer, à certaines conditions strictes, dans les bâtiments 
ou les locaux habités.  
 
L'arrêt du 3 octobre 2024 de la Cour de cassation, sur la base de cette 
distinction, rappelle que l'accord du contribuable à la communication de 
ses livres et documents n'emporte pas nécessairement l'accord du con-
tribuable à la visite par l'administration de ses locaux professionnels, 
car il s'agit de deux articles différents du même Code. En effet, l'accord 
du contribuable doit avoir été donné en connaissance de cause de la 
disposition légale concernée. Ce n'est donc pas parce qu'un contri-
buable est d'accord de mettre à disposition de l'administration des livres 
et documents qu'il consent à une visite par l'administration de ses lo-
caux professionnels. 
 
Les fonctionnaires chargés d'effectuer les contrôles fiscaux veillent, 
bien entendu, dans l'exercice de leurs misions, au respect de la législa-
tion en vigueur. À cette fin, l'attention des contrôleurs fiscaux est régu-
lièrement attirée sur l'importance  du respect des conditions légales 
propres à chaque acte d'investigation et des droits des contribuables, 
notamment au travers des formations dispensées au sein du SPF Fi-
nances. 
 

19.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: In het kader van een fis-
cale controle beschikt de belasting-
administratie over verschillende on-
derzoeksmiddelen. Inzake de in-
komstenbelastingen kan ze de boe-
ken en documenten controleren en 
onder bepaalde voorwaarden de lo-
kalen van de belastingplichtige visi-
teren. Op grond van het WIB kan de 
belastingadministratie eisen dat de 
belastingplichtige alle boeken en 
documenten overlegt die nodig zijn 
om het bedrag van het belastbaar 
inkomen vast te stellen. De admi-
nistratie mag derhalve de woning 
van de belastingplichtige betreden. 
De natuurlijke of de rechtspersonen 
moeten de ambtenaren te allen tijde 
vrije toegang verlenen tot de be-
drijfsruimten waar een activiteit uit-
geoefend wordt. 
 
Tijdens de visitatie van die lokalen 
kunnen de ambtenaren het bestaan, 
de aard en de omvang van de acti-
viteit vaststellen en de boeken en 
documenten die noodzakelijk zijn 
voor het vaststellen van de belast-
bare inkomsten onder de loep ne-
men. De belastingambtenaren mo-
gen onder bepaalde strenge voor-
waarden bewoonde gebouwen of 
kamers betreden. 
 
In het arrest van 3 oktober 2024 van 
het Hof van Cassatie wordt eraan 
herinnerd dat de instemming van de 
belastingplichtige met het meedelen 
van zijn boeken en documenten niet 
noodzakelijk betekent dat hij ook in-
stemt met een visitatie van zijn loka-
len door de administratie. De belas-
tingplichtige moet daarmee met 
kennis van de wettelijke bepalingen 
ingestemd hebben. De ambtenaren 
die de belastingcontroles uitvoeren 
zorgen ervoor dat de wetgeving na-
geleefd wordt. Tijdens de opleidin-
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gen bij de FOD wijst men hen regel-
matig op het belang van de inacht-
neming van de voorwaarden bij elke 
onderzoeksdaad en van de rechten 
van de belastingplichtigen. 
 

19.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Je remercie le ministre pour 

sa réponse.  
 
J'avais demandé une clarification du ministre sur la pratique et je dois 
constater que sa réponse a été particulièrement claire. 
 

 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

20 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "L'impact organisationnel et budgétaire de la réorganisation de l’AGISI" 
(56000957C) 

20 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De organisatorische en budgettaire impact van de reorganisatie van de 
AABBI" (56000957C) 
 

20.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le ministre, l'Admi-

nistration générale de l'Inspection spéciale des impôts (AGISI) fait ac-
tuellement l'objet d'une réforme, avec la création de postes supplémen-
taires, mais également des divisions de services existants, ce qui sou-
lève de nombreux questionnements et contestations au sein de l’admi-
nistration et du personnel en termes d'efficacité recherchée.  
 
Quand je dis "contestations", il semble bien que pour certains, il s'agit 
peut-être aussi d'un manque de dialogue. Tout le monde ne perçoit pas 
l’efficience ou l’utilité de ces transformations. Pour illustrer ce propos, je 
dirais que si on divise une armée, elle est a priori forcément moins effi-
cace, sauf si plusieurs fronts doivent être analysés en même temps. 
C’est vous qui me direz ce qu'il en est.  
 
Monsieur le ministre, quels sont les détails et les raisons de cette réor-
ganisation? Était-il vraiment nécessaire de diviser des services et de 
créer de nouveaux postes? 
 
Y a-t-il eu une analyse préalable, une évaluation de l’impact des me-
sures, un document dont certaines recommandations auraient été sui-
vies dans le cadre de ce travail? Une évaluation a-t-elle été réalisée?   
 
Quelles garanties pouvez-vous donner par rapport à ce que certains 
considèrent aujourd'hui comme étant une perte de synergie et d’effica-
cité? 
 
Une concertation nécessaire et suffisante a-t-elle eu lieu avec les 
agents qui sont les premiers concernés?  
 

20.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): De Algemene Administratie 
van de Bijzondere Belastinginspec-
tie (AABBI) wordt hervormd. Er wor-
den bijkomende posten gecreëerd 
en bestaande diensten worden op-
gedeeld. De beoogde efficiëntiewin-
sten worden door de administratie 
en het personeel betwist. 
 
Het nut van die veranderingen is in-
derdaad niet duidelijk. Als men een 
leger opdeelt, wordt dat a priori min-
der slagkrachtig, behalve als op 
meerdere fronten tegelijkertijd actie 
geboden is. 
 
Kunt u die reorganisatie en de rede-
nen daartoe preciezer toelichten? 
Was het nodig om diensten op te 
delen en nieuwe posten te creëren? 
Werd er op voorhand een analyse 
en een evaluatie van de impact van 
die maatregelen gemaakt en was er 
een document met aanbevelingen 
die opgevolgd moesten worden? 
Welke garanties kunt u bieden met 
betrekking tot een hervorming die 
door sommigen als een verlies op 
het vlak van samenwerking en effi-
ciëntie beschouwd wordt? Werd er 
overleg gepleegd met de ambtena-
ren?  
 

20.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Crucke, la lutte 

contre la fraude fiscale grave reste une priorité absolue pour l’AGISI. 

20.02 Minister Vincent Van Pe-
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Cette lutte pourra être menée de façon plus flexible et efficace grâce à 
la mise en place de plus petites équipes, dont les collaborateurs pour-
ront ainsi être suivis, accompagnés et soutenus de plus près. 
 
Lors de la création des inspections, il était prévu que les équipes se-
raient composées d’une quinzaine de collaborateurs. Il est constaté que 
le nombre de collaborateurs par inspection dépasse régulièrement cette 
taille critique, entraînant une perte de flexibilité au sein de ces services 
et un éloignement du terrain. 
 
La mise en place de plus petites équipes ne constitue pas réellement 
une réorganisation. Il s’agit plutôt de remettre les conseillers A3 coordi-
nateurs au cœur des activités de contrôle aux côtés de leurs équipes, 
que nous voulons plus agiles et plus mobiles. 
 
Cela s'inscrit également dans le cadre d'une stratégie orientée vers la 
perception effective des suppléments réclamés.  
 
De plus, la complexité grandissante des dossiers de fraude nécessite 
un suivi régulier et un haut niveau de compétence technique. L'implica-
tion du conseiller A3 coordinateur dans le dossier et sur le terrain est 
donc essentielle au bon fonctionnement de la lutte contre la fraude. 
Ainsi, comme les acteurs de la fraude organisée sont devenus beau-
coup plus agiles dans leurs agissements, il faut que l'administration 
puisse réagir aussi efficacement. La décision de former de plus petites 
équipes, plus agiles, constitue une réponse à ce phénomène.  
 
L'AGISI est d'avis que le partage des connaissances et de l'expertise 
ne peut se limiter aux concertations au sein des équipes, qu'elles soient 
grandes ou petites, mais qu'il doit se faire au niveau de l'organisation 
dans sa totalité. La tradition propre à l'AGISI de collaboration entre les 
différentes inspections, cellules de soutien, directions régionales et l'ad-
ministration centrale se poursuivra. Ce partage d'expertise et la colla-
boration multidisciplinaire sont primordiaux dans la lutte contre la fraude 
fiscale. Il existe ainsi au sein de l'AGISI de très nombreuses initiatives 
pour partager les expertises en passant par des plateformes de concer-
tation, des groupes d'experts et des groupes de travail.  
 
De plus, l'AGISI a mis en place le projet Incent, qui assure la coordina-
tion entre les différentes directions régionales des typologies de fraude 
à l'échelle nationale et internationale. Par ailleurs, la création des nou-
velles équipes n'entraînera pas de coût supplémentaire, car le budget 
en avait déjà été décidé dans le plan de personnel de l'AGISI et s'ins-
crira de ce fait dans son enveloppe day-to-day. 
 

teghem: De strijd tegen ernstige fis-
cale fraude blijft een prioriteit voor 
de AABBI. Kleinere en flexibele 
teams, waarvan de medewerkers 
van nabij opgevolgd en onder-
steund zullen worden, zullen effici-
enter werken. 
 
Toen de inspecties ingevoerd 
werden, werd bepaald dat de teams 
uit een vijftiental personen zouden 
bestaan. Het aantal medewerkers 
per inspectie ligt regelmatig hoger, 
waardoor men minder flexibel is en 
minder met twee benen in het veld 
staat. 
 
Met de samenstelling van die kleine 
teams wordt beoogd dat de advi-
seurs-coördinatoren (A3) opnieuw 
een centrale rol krijgen bij de contro-
leactiviteiten en hun teams onder-
steunen. We willen dat die teams 
wendbaarder en mobieler worden.  
 
Gelet op de toenemende complexi-
teit van de dossiers en het vereiste 
technische niveau, is het essentieel 
dat er een adviseur-coördinator A3 
betrokken wordt bij het dossier en 
bij het onderzoek in de praktijk.  
 
De bij de AABBI heersende traditie 
van samenwerking tussen inspec-
ties en tussen directies zal voortge-
zet worden, want ze is van primordi-
aal belang. Zo bestaan er vele initia-
tieven om expertise te delen door 
een beroep te doen op overlegplat-
formen, expertengroepen en werk-
groepen.  
 
Bovendien wordt dankzij het project 
Incent de coördinatie verzekerd tus-
sen de verschillende gewestelijke 
directies met betrekking tot de soor-
ten fraude op nationaal en interna-
tionaal niveau. De oprichting van de 
nieuwe teams zal trouwens niet 
méér kosten, aangezien het budget 
reeds goedgekeurd werd in het per-
soneelsplan van de AABBI en opge-
nomen werd in de day-to-day-enve-
loppe van die administratie.     
 

20.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Merci, monsieur le ministre, 

pour votre réponse.  
 

20.03  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): Ik begrijp welke elementen 
er ter rechtvaardiging aangehaald 
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J'entends les justifications qui sont avancées, qui concernent l'agilité, la 
mobilité, des équipes plus souples mais aussi plus réduites. Je ne peux 
évidemment pas en juger aujourd'hui, et j'entends votre explication.  
 
Il est vrai que les législations sont complexes et que la fraude l'est tout 
autant. Il y a donc lieu de s'adapter. Peut-être que l'avenir nous dira ce 
qu'il en est en termes d'efficacité et d'efficience.  
 
Nous divergeons peut-être sur ce que j'appellerais les modalités de la 
concertation. Je peux comprendre que des décisions doivent être 
prises, à un moment donné, au sein d'une direction. Je reste convaincu 
que les concertations, quand elles sont bien menées, apportent parfois 
des solutions plus opportunes.  
 

worden, met name met betrekking 
tot de wendbaarheid, de mobiliteit, 
de flexibelere en kleinere teams, die 
toegesneden zijn op fraudepraktij-
ken die constant in evolutie zijn. Wij 
verschillen evenwel van mening 
over de overlegmodaliteiten: over-
leg dat op een goede manier ge-
voerd wordt, leidt soms tot oplossin-
gen die beter geschikt zijn.  
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

21 Question de Hugues Bayet à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "La bataille de la chope" (56000991C) 

21 Vraag van Hugues Bayet aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De strijd over het aantal glazen bier per vat" (56000991C) 
 

21.01  Hugues Bayet (PS): Monsieur le président, c'est une question 

importante pour les Belges. 
 

 

Le président: Très importante! 
 

21.02  Hugues Bayet (PS): Monsieur le président, monsieur le ministre, 

depuis des années, la Fédération des cafetiers de Belgique et le fisc 
s'opposent devant le Conseil d'État. Cela pourrait être une histoire belge 
mais ce n'est pas le cas. C'est la réalité! Ils ne s'entendent pas sur le 
nombre de bières que l'on peut tirer d'un fût de 50 litres, le résultat cons-
tituant évidemment la base de la taxation forfaitaire. C'est quand même 
incroyable! 
 
Après avoir obtenu l'annulation de deux circulaires, les membres de la 
Fédération viennent d'obtenir l'annulation de l'arrêté royal. Ce n'est pas 
moins de 76 millions d'euros pour le budget de l'État.  
 
Monsieur le ministre, quelles analyses tirez-vous de ces différentes dé-
cisions de justice? Quelles solutions allez-vous mettre en place? N'au-
rait-il pas fallu écouter un peu plus les arguments de la Fédération ou 
organiser un test ici au Parlement – vous, moi, le fisc et peut-être les 
cafetiers? Cela aurait coûté nettement moins d'argent à l'État. Vous me 
direz "tout ça pour ça" mais c'est quand même incroyable. 
 

21.02  Hugues Bayet (PS): De Fe-

deratie van Belgische caféhouders 
en de fiscus vechten al jaren een 
strijd uit voor de Raad van State. Ze 
zijn het niet eens over het aantal 
glazen bier dat er uit een vat van 
50 liter getapt kan worden, op basis 
waarvan de forfaitaire belasting ge-
heven wordt. 
 
Nadat leden van de federatie eerder 
al verkregen hadden dat twee om-
zendbrieven vernietigd werden, 
hebben ze onlangs bekomen dat 
het koninklijk besluit nietig werd ver-
klaard. Dat heeft een impact van 
niet minder dan 76 miljoen euro op 
de staatsbegroting. 
 
Welke analyse trekt u uit die ver-
schillende rechterlijke uitspraken? 
Voor welke oplossingen zult u zor-
gen? 
 

21.03  Vincent Van Peteghem, ministre: Bonne idée, monsieur Bayet! 

Demain, Qmusic organise un test pour déterminer le nombre de pintes 
dans un fût. 
 
Monsieur Bayet, personne dans ce pays, n'est obligé d'opter pour un 
régime forfaitaire. Il s'agit d'une faveur accordée aux petites entreprises 

21.03 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Niemand is verplicht om 
voor een forfaitaire regeling te kie-
zen. Dat is een gunst die wordt ver-
leend aan kleine ondernemingen 
met een maximale jaaromzet van 
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dont le chiffre d'affaires est limité à 750 000 euros et qui vendent prin-
cipalement des biens ou des services à des particuliers. Aujourd'hui, 
1 995 exploitants du secteur horeca y ont recours et non pas 4 000, 
comme on a pu le lire ici et là dans la presse. 
 
Je vous expose brièvement le contexte du régime forfaitaire pour les 
cafetiers. À la suite de précédents recours en annulation, une concer-
tation a eu lieu avec toutes les organisations du secteur, le SPF Fi-
nances et mon cabinet en 2021 et en 2022. Il a été convenu qu'une 
enquête serait menée au printemps 2022 au cours de laquelle les ser-
vices de recherche locale du SPF organiseraient des enquêtes aléa-
toires en collaboration avec les organisations du secteur. L'administra-
tion y a consacré beaucoup de temps et d'énergie mais les organisa-
tions du secteur ont malheureusement fait la sourde oreille. Le verdict 
comprenait une réduction du nombre de bières tirées d'un fût (183). 
Cette décision a été inscrite dans un arrêté royal en 2023 et les 
192 bières mentionnées dans la presse étaient le résultat des négocia-
tions avec le secteur lorsque M. Reynders était encore ministre des Fi-
nances. 
 
Bien que la plupart des organisations du secteur n’aient pas soulevé de 
problème, nous sommes aujourd’hui confrontés à une annulation pour 
des raisons formelles, mais pas sur le fond. L’administration examine la 
décision et étudie les possibilités de rédiger un nouvel arrêté royal pour 
les années 2020-2024. Lorsque les exploitants estiment qu’ils paient 
trop d’impôts lorsqu’ils ont recours au régime forfaitaire, ils ont toujours 
été libres d’y renoncer et de déclarer leurs ventes réelles. Plusieurs mil-
liers d’entre eux le font déjà aujourd’hui et tous devront de toute façon 
le faire à partir du 1er janvier 2028, puisqu’il a été décidé, depuis déjà 
un certain temps, que le régime forfaitaire cesserait d’exister à cette 
date.  
 
Mais on peut bien sûr toujours faire un test ici! 
 

750.000 euro die goederen of dien-
sten verkopen aan particulieren. Op 
dit moment maken 1.995 horeca-uit-
baters gebruik van die regeling. 
 
Naar aanleiding van eerdere beroe-
pen tot nietigverklaring werd er in 
2021 en 2022 overleg gepleegd tus-
sen sectororganisaties, de FOD Fi-
nanciën en mijn kabinet. Er werd 
overeengekomen dat er in het voor-
jaar van 2022 een onderzoek zou 
worden uitgevoerd. De administratie 
heeft daar veel tijd en energie in ge-
stoken, maar de sectororganisaties 
hadden er geen oren naar. Dat on-
derzoek heeft ertoe geleid dat de in-
schatting van het aantal glazen bier 
dat uit een vat kan worden getapt, 
naar beneden werd bijgesteld (183). 
Die beslissing werd in 2023 in een 
koninklijk besluit vastgelegd. De 
192 glazen bier waarvan er in de 
pers sprake was, waren het resul-
taat van onderhandelingen die on-
der toenmalig minister van Finan-
ciën Reynders gevoerd werden. 
 
De meeste organisaties uit de sec-
tor hebben geen probleem gemeld. 
De vernietiging stoelt op formele re-
denen en heeft niets met de grond 
van de zaak te maken. De admi-
nistratie bestudeert de beslissing en 
onderzoekt de mogelijkheid om een 
nieuw koninklijk besluit voor 2020-
2024 uit te werken. Uitbaters die 
vinden dat ze te veel belastingen 
betalen, kunnen altijd afzien van het 
forfaitaire stelsel en hun werkelijke 
verkoopcijfers aangeven. Ze zullen 
dit allemaal vanaf 1 januari 2028 
moeten doen want er werd beslist 
dat het forfaitaire stelsel dan moet 
verdwijnen. 
 

21.04  Hugues Bayet (PS): D’après ce que vous me dites, les informa-

tions relayées dans la presse ne correspondent donc pas tout à fait à la 
réalité. Il serait utile que le SPF concerné puisse réagir et expliquer son 
point de vue. Les articles de presse donnaient en effet l’impression que 
la discussion concernait une dizaines de bières par fût. Cela paraissait 
incompréhensible dès lors qu’il est très facile de calculer le nombre de 
bières que contient un fût.  
 
Je comprends ici que la problématique est différente. Je me réjouis du 
fait que vous avez manifestement trouvé une solution avec le secteur 
et qu'à partir de 2028, il ne devrait plus y avoir de problème. 
 

21.04  Hugues Bayet (PS): De be-

richten in de pers stroken dus niet 
met de werkelijkheid. De FOD zou 
zijn standpunt moeten toelichten. 
 
Ik ben blij dat u blijkbaar samen met 
de sector een oplossing hebt gevon-
den. 
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L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

22 Question de Jean-Luc Crucke à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les défis des services douaniers face à la hausse du commerce en 
ligne" (56001037C) 

22 Vraag van Jean-Luc Crucke aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De uitdagingen voor de douanediensten als gevolg van de toename van 
e-commerce" (56001037C) 
 
Le président: Vous avez déjà reçu la réponse, mais prenez la parole! 
 

22.01  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le président, je ferai 

comme si je ne l'avais pas encore reçue! 
 
Personne ne contestera, monsieur le ministre, le boom du commerce 
en ligne! Cela ne fait pas que des malheureux: en Belgique, environ 2,5 
millions de colis sont importés quotidiennement (généralement de 
Chine – appelons un chat un chat!). Cela a suscité la réaction de 70 en-
seignes commerciales, toutes affiliées à Comeos, dans une lettre ou-
verte adressée aux autorités européennes et belges. Elles ne regrettent 
évidemment pas le boom du commerce mais s'inquiètent en revanche 
du fait que le jeu ne soit pas équitable. Pour étayer leurs propos, remar-
quons que seulement 0,005 % des colis seraient contrôlés, autant dire 
rien. Par contre, dans d'autres cas, tout est contrôlé. Ils voient là une 
injustice flagrante. 
 
Les commerçants belges demandent un renforcement des contrôles 
douaniers, un contrôle physique ou en ligne, une inspection des 
douanes qui soit versée sur les valeurs de moins de 150 euros. Je crois 
que le fait qu'en dessous de 150 euros, il n'y a pas de contrôle repré-
sente un vrai problème, à en juger par le nombre de fois où, durant la 
campagne électorale, on m'en a parlé. Je peux témoigner que de nom-
breuses entreprises se sentent lésées en la matière, et demandent l'ap-
plication du DSA et du DMA et l'amélioration des échanges douaniers 
entre pays. 
 
Les faits relatés sont-ils corrects en ce qui concerne les contrôles? 
Comment la douane peut-elle s'adapter? Comment favoriser une meil-
leure collaboration? Comment appliquer le DSA et le DMA? Comment 
renforcer la transparence et la traçabilité des produits en ligne pour ne 
pas provoquer l'épuisement et l'écroulement de nos entreprises belges?  
 

22.01  Jean-Luc Crucke (Les En-

gagés): In België worden er dage-
lijks ongeveer 2,5 miljoen pakjes in-
gevoerd, over het algemeen uit 
China. Dat heeft tot een reactie van 
70 bij Comeos aangesloten han-
delsbedrijven geleid, die een open 
brief gericht hebben aan de Euro-
pese en Belgische overheden. Zij 
betreuren niet dat de handel boomt, 
maar wel dat er geen gelijk speel-
veld is. Naar verluidt zou slechts 
0,005 % van de pakjes gecontro-
leerd worden, terwijl in andere ge-
vallen alles gecontroleerd wordt. 
Deze bedrijven beschouwen dat als 
een schrijnende onrechtvaardig-
heid.  
 
De Belgische handelaars dringen 
aan op een aanscherping van de 
douanecontroles, een fysieke of on-
linecontrole en een inspectie door 
de douanediensten van pakketten 
met een waarde van minder dan 
150 euro. Vele bedrijven voelen 
zich benadeeld en vragen dat de 
DSA en de DMA toegepast zouden 
worden.  
 
Hoe kan de douane zich hieraan 
aanpassen? Hoe kunnen de DSA 
en de DMA toegepast worden? Hoe 
kan de transparantie en de traceer-
baarheid met betrekking tot online-
producten verbeterd worden?  
 

22.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Monsieur Crucke, j'ai déjà ré-

pondu à cette question au point n° 12. Excusez-moi, mais je ne vais 
donc pas me répéter. 
 

22.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: Ik heb al op die vraag ge-
antwoord in het kader van punt 12. 
Ik zal dus niet in herhaling vallen.  
 

Le président: C'est peut-être mieux pour le compte rendu. Monsieur Crucke, vous pouvez donc répliquer. 
 

22.03  Jean-Luc Crucke (Les Engagés): Monsieur le président, je re-  
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mercie le ministre pour sa réponse, mais je resterai très attentif à l'évo-
lution de ce dossier.  
 
L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

23 Question de Sofie Merckx à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Le précompte professionnel sur les indemnités d’invalidité à partir du 
1er janvier 2025" (56001040C) 

23 Vraag van Sofie Merckx aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De per 1 januari 2025 toegepaste bedrijfsvoorheffing op invaliditeitsuitkerin-
gen" (56001040C) 
 

23.01  Sofie Merckx (PVDA-PTB): Monsieur le ministre, vous l'ignorez 

peut-être mais je suis médecin généraliste et connais par ce biais de 
nombreuses personnes en situation d'invalidité. À compter du 1er jan-
vier 2025 interviendra la retenue d'un précompte professionnel de 
11,11 %. Il s'agit de montants allant de 100 à 200 euros par mois. Un 
certain nombre de personnes m'ont contactée et sont inquiètes de voir 
leur revenu direct diminuer d'une somme de 1 000 à 2 000 euros sur 
une année, même si la plupart d'entre elles seront remboursées par la 
suite. Cela concerne en effet des gens qui paient peu ou presque pas 
d'impôts.  
 
Sur le site de l’INAMI, on peut lire que: "Cette nouvelle mesure fiscale 
vise à éviter que les personnes en invalidité ne se retrouvent face à un 
montant élevé à payer après la liquidation annuelle de l'impôt parce que 
leur mutualité ne retenait pas de précompte professionnel". Ce principe 
est louable, mais je suis contactée par des personnes pour qui l'inverse 
se produit car elles retouchent d'habitude une petite somme des impôts. 
Ainsi, une personne invalide avec d'autres membres de la famille à 
charge m'expliquait retoucher d'ordinaire entre 100 et 200 euros des 
impôts. Si cette personne va peut-être retoucher davantage à la fin de 
l'opération, son revenu net mensuel sera diminué de 100 à 200 euros, 
ce qui représente un caddie au supermarché, pas très rempli ces der-
niers temps par ailleurs avec une telle somme. Ces personnes sont sou-
vent des malades avec des frais médicaux souvent conséquents dont 
une partie seulement est remboursée. 
 
Voici donc mes questions: avez-vous une idée de combien de per-
sonnes seront ciblées par ce précompte professionnel de 11,11 % qui 
sera déduit à partir du 1er janvier? Avez-vous des estimations du mon-
tant total que le fisc va encaisser temporairement en recettes via ce 
précompte professionnel? N'y a-t-il pas moyen d'avoir un règlement ou 
une application plus souple de la mesure qui permette de faire varier le 
précompte en fonction de la situation personnelle? 
 

23.01  Sofie Merckx (PVDA-PTB): 

Vanaf 1 januari 2025 zal er 11,11 % 
bedrijfsvoorheffing ingehouden wor-
den op de invaliditeitsuitkeringen. 
Dat kan neerkomen op een bedrag 
van 100 tot 200 euro per maand. 
Volgens het RIZIV wil men met deze 
maatregel voorkomen dat personen 
in de invaliditeit een fors bedrag 
moeten betalen op het moment van 
de jaarlijkse belastingafrekening, 
omdat hun ziekenfonds de bedrijfs-
voorheffing niet heeft ingehouden. 
Dat is een lovenswaardig principe, 
maar personen die doorgaans een 
klein bedrag terugkrijgen van de be-
lasting hebben het bedrag dat inge-
houden wordt nodig om de dage-
lijkse gezinsuitgaven te kunnen 
doen en de medische kosten te kun-
nen betalen.  
 
Op hoeveel personen heeft de 
maatregel betrekking? Welk bedrag 
zal de fiscus in totaal tijdelijk ontvan-
gen via die bedrijfsvoorheffing? Kan 
er niet voorzien worden in een soe-
pele toepassing van de maatregel in 
functie van de persoonlijke situatie?  
 

23.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Merci pour votre question, 

madame Merckx.  
 
Nous n'avons pas les chiffres que vous avez demandés mais je peux 
déjà vous confirmer que la date d'entrée en vigueur de la disposition 
concernant le précompte professionnel sur les indemnités d'invalidité 
n'est pas encore déterminée. J'ai bien été mis au courant que la mesure 
telle qu'initialement envisagée pourrait être problématique pour certains 
contribuables. Nous recevons aussi des e-mails sur ce problème et mon 
administration recherche actuellement différentes possibilités en con-
certation avec les mutualités pour résoudre ce problème. 

23.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: We beschikken niet over 
de cijfers. De datum van inwerking-
treding van deze bepaling werd nog 
niet vastgelegd. Ik heb goed begre-
pen dat dit voor sommige belasting-
plichtigen problematisch kan zijn. 
Mijn administratie analyseert dus 
mogelijke oplossingen samen met 
de ziekenfondsen. 
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23.03  Sofie Merckx (PVDA-PTB): Monsieur le ministre, je suis con-

tente de la réponse. Vous n'avez pas les chiffres, ce qui est quand 
même inquiétant. Il y a 500 000 malades de longue durée dans notre 
pays. Cela concerne donc potentiellement plusieurs centaines de mil-
liers de personnes. Je tiens quand même aussi à vous dire qu'une partie 
des affiliés a reçu un courrier de la mutuelle disant qu'à partir du 1er jan-
vier, ils recevraient mensuellement tel montant au lieu de tel autre parce 
que le précompte professionnel serait retenu. Si maintenant vous me 
dites qu'il n'est pas encore sûr que ce sera appliqué, tant mieux. Je 
pense qu'effectivement il faut adapter cela à chaque situation indivi-
duelle. Il est louable d'éviter que des gens ne doivent beaucoup d'argent 
au fisc mais d'un autre côté, priver des personnes pendant plus d'un an 
de cet argent qui au bout du compte leur appartient est très injuste. Je 
compte sur vous pour faire en sorte que cela ne s'applique pas de la 
manière dont c'est annoncé actuellement.  
 

23.03  Sofie Merckx (PVDA-PTB): 

Er zijn 500.000 langdurig zieken. 
Een deel van de aangeslotenen 
heeft een brief van het ziekenfonds 
gekregen waaruit blijkt dat ze door 
de inhouding van de bedrijfsvoor-
heffing per 1 januari een lager be-
drag krijgen. Ik ben blij dat deze 
maatregel uitgesteld werd. We moe-
ten vermijden dat mensen te veel 
geld aan de belastingadministratie 
verschuldigd zijn, maar het kan ook 
niet dat sommige belastingbetalers 
meer dan één jaar op geld moeten 
wachten dat van hen is. Ik reken op 
u om deze maatregel individueel te 
laten toepassen. 
 

L'incident est clos. 
Het incident is gesloten. 
 

24 Question de Xavier Dubois à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Les craintes du monde universitaire pour l'avenir de la recherche" 
(56001103C) 

24 Vraag van Xavier Dubois aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrijding 

en Nationale Loterij) over "De vrees in de academische wereld voor de toekomst van het onderzoek" 
(56001103C) 
 

24.01  Xavier Dubois (Les Engagés): Monsieur le ministre, voici une 

autre question relative au précompte professionnel. 
 
Nous avons été interpellés par différentes institutions du monde acadé-
mique au sujet du traitement fiscal des activités de recherche, pour les-
quelles il existe une exonération du précompte professionnel. Se pose, 
à cet égard, la question des professeurs qui travaillent au sein de ces 
institutions. On constaterait ainsi une inégalité de traitement en fonction 
de l'endroit où l'on se trouve et du bureau qui gère la demande d'exo-
nération. Dans certains cas, celle-ci serait reconnue intégralement, 
dans d'autres pas du tout. Cela pose donc question, notamment au re-
gard des lois qui organisent les activités des professeurs d'université. 
En plus de donner cours, ceux-ci sont également chercheurs et parfois 
à un degré très élevé. Ne pas reconnaître chez certains d'entre eux 
cette activité de recherche reviendrait à ignorer une grande partie de 
leur travail.  
 
Monsieur le ministre, êtes-vous informé de cette situation inégalitaire? 
Si oui, quelles actions avez-vous entreprises pour y mettre fin? Des di-
rectives ont-elles été données aux différents bureaux en vue d'un trai-
tement équitable et égal? Surtout, comment allez-vous traiter ces ques-
tions à l'avenir pour que les acteurs soient tenus correctement informés 
de la manière dont ils doivent organiser leurs activités de recherche, 
afin que celles-ci soient soutenues?  
 

24.01  Xavier Dubois (Les Enga-

gés): Bepaalde universitaire onder-
zoeksactiviteiten zijn vrijgesteld van 
bedrijfsvoorheffing. Er zou echter 
sprake zijn van een ongelijke be-
handeling van professoren afhanke-
lijk van het belastingkantoor dat de 
vrijstellingsaanvraag behandelt. 
Naast lesgevers zijn professoren 
ook onderzoekers. Door niet te er-
kennen dat zij die activiteit uitoefe-
nen, doet men eigenlijk alsof hun 
werk niet bestaat.  
 
Bent u hiervan op de hoogte? Hoe 
zult u hier paal en perk aan stellen? 
Werden er aan de verschillende 
kantoren richtlijnen gegeven om 
een gelijke behandeling te garande-
ren? Hoe zult u informatie verschaf-
fen over de manier waarop de on-
derzoeksactiviteiten georganiseerd 
worden, opdat ze ook ondersteund 
zouden worden?  
 

24.02  Vincent Van Peteghem, ministre: Dans le régime dédié au sec-

teur universitaire, les chercheurs visés doivent être membres du per-
sonnel assistant. Le personnel enseignant autonome n'est donc pas 
visé par la mesure, quand bien même il se livrerait à de la recherche 

24.02 Minister Vincent Van Pe-

teghem: De begunstigden moeten 
assistenten zijn en geen professo-
ren.  
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scientifique. Dès lors, sur le plan des principes, les professeurs en sont 
exclus.  
 
Mon administration a lancé une action de contrôle. Ce principe général 
est connu des services de contrôle et appliqué uniformément pour l'en-
semble du secteur en tenant compte de tous les éléments factuels du 
dossier. 
 

 
Mijn administratie heeft een contro-
leactie opgestart. Dit principe, dat 
bekend is bij de controlediensten, 
wordt in de hele sector toegepast. 
 

24.03  Xavier Dubois (Les Engagés): Merci pour votre réponse.  

 
J'entends bien l'application que vous faites de la loi et les informations 
qui sont données. Cependant, ce ne serait pas le cas sur le terrain. 
Certaines institutions ont en effet obtenu des exonérations de pré-
compte professionnel pour leurs professeurs, ce qui va à l'encontre de 
ce que vous venez d'énoncer.  
 
Il serait intéressant d'approfondir la question afin de savoir ce qu'il en 
est. Ces exonérations sont-elles légales? Qu'en est-il de leur histo-
rique? J'aimerais recevoir davantage de réponses sur ce sujet.  
 

24.03  Xavier Dubois (Les Enga-

gés): In de praktijk lijkt het niet zo te 
zijn. Verschillende instellingen heb-
ben namelijk vrijstellingen gekregen 
voor hun professoren. 
 
Ik had graag meer informatie gekre-
gen over de wettigheid van de vrij-
stellingen en de historiek ter zake. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 
De voorzitter: Mijnheer Vanbesien, u verdient de prijs van het geduldigste lid van de commissie vandaag. U 
mag uw vraag stellen.  
 

25 Vraag van Dieter Vanbesien aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "De werking van de Deposito- en Consignatiekas" (56001104C) 

25 Question de Dieter Vanbesien à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "Le fonctionnement de la Caisse des Dépôts et Consignations" 
(56001104C) 
 

25.01  Dieter Vanbesien (Ecolo-Groen): Mijnheer de minister, vorige 

week was er in de plenaire vergadering al een kort debat over de moei-
lijkheden van sommige steden en gemeenten om kredieten te krijgen 
bij de banken. Mijn vragen sluiten daarbij aan.  
 
Op de website van de FOD Financiën wordt e-CREDIT aangeprezen 
als een instrument van de Deposito- en Consignatiekas (DCK) waar-
mee gemeenten leningen met een gunstige rentevoet kunnen afsluiten. 
Een simulatie van een lening door een gemeente wijst uit dat voor een 
maximale lening ter waarde van 9,9 miljoen euro een vaste rentevoet 
zou gelden van 3,54 % op 20 jaar en van 3,17 % op 10 jaar. De be-
staande deposito's bij de kas brengen een rente op van maximaal 
2,5 %. Gelet op de verschuldigde roerende voorheffing van 30 % bete-
kent dat voor de deposanten een nettorendement van 1,75 %. Het ver-
schil tussen de rentekosten van de deposito's voor de kas en het ren-
dement op de uitstaande leningen is dus eigenlijk vrij groot, zeker indien 
men er rekening mee houdt dat de roerende voorheffing ook bij de over-
heid terechtkomt.   
 
Ik heb hierover enkele vragen.  
 
Hoeveel leningen lopen er vandaag bij de Deposito- en Consignatiekas 
via e-CREDIT? Hoeveel gemeenten maken er gebruik van en voor welk 
totaalbedrag? 
 

25.01  Dieter Vanbesien (Ecolo-

Groen): Sur le site web du SPF Fi-
nances, l'application e-CREDIT est 
promue comme instrument de la 
Caisse des Dépôts et Consigna-
tions (CDC) permettant aux com-
munes de contracter des emprunts 
à un taux d'intérêt avantageux. Une 
simulation montre que la différence 
entre les charges d'intérêt des dé-
pôts pour la CDC et le rendement 
des encours des crédits est assez 
importante.  
 
Combien de prêts sont actuellement 
en cours à la CDC par le biais d'e-
CREDIT? Combien de communes 
utilisent e-CREDIT? Pour quel mon-
tant total? En quoi le système e-
CREDIT est-il avantageux pour les 
communes? Si e-CREDIT vise à 
procurer une marge de manœuvre 
financière aux communes, ne pour-
rait-on pas augmenter le montant 
maximum et abaisser le taux d'inté-
rêt? 
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Het maximumbedrag voor een lening en de toepasselijke vaste rente-
voeten lijken niet bijzonder competitief in vergelijking met wat commer-
ciële kredietverleners aanbieden. Wat maakt e-CREDIT dan uniek of 
voordelig voor de gemeenten? Welke rol wil het spelen en welke moda-
liteiten van de kredietverlening moeten daarvoor zorgen?   
 
Is het de expliciete doelstelling van e-CREDIT om financiële adem-
ruimte voor gemeenten te creëren? Zo ja, kan het maximumbedrag dan 
niet worden verhoogd en de rente verlaagd om gemeenten financieel te 
ondersteunen? 
 

 

25.02 Minister Vincent Van Peteghem: Tot nu toe hebben drie ge-

meenten geleend voor een totaalbedrag van 1,6 miljoen euro en dat tel-
kens voor een duurtijd van 5 of 10 jaar. Het maximaal te lenen bedrag 
per gemeente is evenredig met het bedrag van de opcentiemen dat de 
gemeente ontvangt en wordt net als de rentevoet volgens een vaste 
formule berekend. Leningen onderschreven bij de DCK hebben een 
duurtijd van 1 tot 20 jaar en de terugbetaling gebeurt in de vorm van 
vaste annuïteiten. De algemene voorwaarden van de lening zijn ter be-
schikking via de website en de intrestvoet volgt die van de OLO met een 
marge van 0,5 %.  
 
Eventuele aanpassingen aan het maximumbedrag of de berekenings-
wijze van de rentevoet vereisen uiteraard een aanpassing van de alge-
mene richtlijnen. Momenteel staan die aanpassingen niet op de agenda.  
 

25.02  Vincent Van Peteghem, mi-

nistre: Jusqu'à présent, trois com-
munes ont emprunté un total de 
1,6 million d'euros, chaque fois pour 
5 ou 10 ans. Ce montant maximal 
par commune est proportionnel au 
montant des centimes additionnels 
que la commune perçoit, et il est cal-
culé selon une formule fixe. Les em-
prunts auprès de la CDC s'étalent 
entre 1 an et 20 ans, et le rembour-
sement est effectué au moyen d'an-
nuités fixes. Les conditions géné-
rales de l'emprunt figurent sur le site 
web et le taux d'intérêt suit celui de 
l'obligation linéaire, assorti d'une 
marge de 0,5 %. D'éventuels chan-
gements nécessitent une modifica-
tion des directives générales, qui 
n'est pas prévue actuellement.  
 

25.03  Dieter Vanbesien (Ecolo-Groen): Het aantal gemeenten en het 

totaalbedrag tonen aan dat het systeem nog niet goed gekend is of dat 
het niet erg aantrekkelijk is. In het verleden hebben we hier al gesproken 
over de DCK en de mogelijkheid om de concurrentie tussen de banken 
te verhogen door een aantrekkelijke speler te zijn voor spaarders. Dat 
is deels veranderd toen de rente werd geplafonneerd. Die rente was 
toen ook gelinkt aan de OLO, maar geplafonneerd. De rente voor de 
leningen is niet geplafonneerd.  
 
E-CREDIT zou een mogelijkheid kunnen zijn om een maatschappelijke 
nood te verlichten, met name door kredieten te verstrekken aan steden 
en gemeenten. Ik begrijp dat de kwestie van de aanpassingen vandaag 
niet op de agenda staat. Wat niet is, kan natuurlijk nog altijd komen. We 
zullen dat misschien nader onderzoeken. 
 

25.03  Dieter Vanbesien (Ecolo-

Groen): Le nombre de communes et 
le montant total montrent que ce 
système n'est pas encore bien 
connu ou qu'il n'est pas attractif. e-
CREDIT pourrait apporter une ré-
ponse à un besoin sociétal en oc-
troyant un crédit à des villes et com-
munes. Peut-être devons-nous ex-
plorer davantage cette possibilité. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 

26 Vraag van Dieter Vanbesien aan Vincent Van Peteghem (VEM Financiën, Coördinatie fraudebestrij-

ding en Nationale Loterij) over "Het dubbelbelastingverdrag tussen België en Nederland" (56001106C) 

26 Question de Dieter Vanbesien à Vincent Van Peteghem (VPM Finances, Coordination lutte contre la 

fraude et Loterie Nationale) sur "La convention préventive de la double imposition entre la Belgique et 
les Pays-Bas" (56001106C) 
 

26.01  Dieter Vanbesien (Ecolo-Groen): Mijnheer de minister, twee 

jaar geleden heb ik u een vraag gesteld naar aanleiding van de toen 

26.01  Dieter Vanbesien (Ecolo-
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lopende onderhandelingen over het dubbelbelastingverdrag tussen Bel-
gië en Nederland. Ik verneem dat die onderhandelingen ondertussen 
afgelopen zijn. 
 
Het heronderhandelde verdrag voorziet niet langer in de bepaling die 
beoogt dat Belgische onderwijzers die beginnen te werken in Nederland 
de eerste twee jaar Belgische belastingen moeten betalen op het loon 
dat ze in Nederland verdienen. Het wegvallen van die bepaling zou een 
groot verschil betekenen voor het nettoloon van de Belgen die vandaag 
wel nog onder het toepassingsgebied van die bepaling vallen. Zolang 
dat verdrag niet geratificeerd is, valt die bepaling natuurlijk ook niet weg. 
 
Mijnheer de minister, kunt u bevestigen dat het dubbelbelastingverdrag 
tussen België en Nederland ondertussen definitief ondertekend is? Bent 
u tevreden over het algemeen resultaat ervan? Wanneer plant u de ra-
tificatie van dat verdrag? Zal dat nog voor 1 januari 2025 ingaan? 
 

Groen): Dans la nouvelle conven-
tion préventive de la double imposi-
tion qui a été négociée entre la Bel-
gique et les Pays-Bas, on ne re-
trouve plus la disposition en vertu 
de laquelle les enseignants belges 
qui commencent à travailler aux 
Pays-Bas doivent, les deux pre-
mières années, payer des impôts 
belges sur le salaire qu'ils perçoi-
vent aux Pays-Bas. La convention 
a-t-elle déjà été signée définiti-
vement? Entrera-t-elle encore en vi-
gueur avant janvier 2025? 
 

26.02 Minister Vincent Van Peteghem: Mijnheer Vanbesien, het 

nieuwe dubbelbelastingverdrag tussen Nederland en België werd door 
mij ondertekend op 21 juni 2023. Het traject ervan is beschikbaar op 
Fisconetplus. 
 
Met Nederland is afgesproken om bij dat nieuwe verdrag een gezamen-
lijke toelichting uit te werken. Die gezamenlijke toelichting is een be-
langrijk document bij de interpretatie van het nieuwe verdrag. De be-
trokken administraties leggen momenteel de laatste hand aan die ge-
zamenlijke toelichting. Zodra die klaar is, kan het verdrag ter ratificatie 
worden voorgelegd aan de verschillende parlementen. 
 
De inwerkingtreding op 1 januari 2025 lijkt mij ambitieus. Zolang het 
verdrag niet geratificeerd is, blijft het oude natuurlijk van toepassing. Dat 
zal waarschijnlijk dus wel nog even het geval zijn, maar we doen er alles 
aan om dat zo snel als mogelijk in orde te brengen. 
 

26.02  Vincent Van Peteghem, 

ministre: J'ai signé la nouvelle 
convention préventive de la double 
imposition entre la Belgique et les 
Pays-Bas le 21 juillet 2023. En 
concertation avec les Pays-Bas, 
nous finalisons actuellement une 
notice explicative commune sur 
l'interprétation de la convention. La 
convention pourra ensuite être 
ratifiée. Une entrée en vigueur au 
1er janvier 2025 me semble ambi-
tieuse, mais nous mettons tout en 
œuvre pour progresser rapidement. 
Dans l'intervalle, l'ancienne 
convention reste en vigueur.  
 

26.03  Dieter Vanbesien (Ecolo-Groen): Mijnheer de minister, ik dank 

u voor het antwoord. 
 
Ik wil er mee op aandringen om de ratificatie zo snel mogelijk in te plan-
nen. Ze maakt immers een groot verschil voor een aantal landgenoten, 
die zich in die specifieke situatie bevinden. 
 

26.03  Dieter Vanbesien (Ecolo-

Groen): J'insiste pour que la ratifica-
tion intervienne à bref délai. La con-
vention peut signifier une différence 
importante pour certaines per-
sonnes. 
 

Het incident is gesloten. 
L'incident est clos. 
 
De voorzitter: De vragen nrs. 56000484C en 56000485C van de heer 
Daerden worden op zijn verzoek omgezet in schriftelijke vragen. De vra-
gen nr. 56000783C van de heer Cornillie en nr. 56000800C van de heer 
Freilich vervallen, aangezien zij niets hebben laten weten. 
 

Le président: Les questions 
nos 56000484C et 56000485C de 
M. Daerden sont transformées en 
questions écrites. Les questions 
no 56000783C de M. Cornillie et 
no 56000800C de M. Freilich sont 
supprimées.  
 

De openbare commissievergadering wordt gesloten om 15.59 uur. 
La réunion publique de commission est levée à 15 h 59. 
 

 


